
ESTAGIÁRIOS — I
A Secretaria Municipal de

Administração (Semad) informou
que a Prefeitura reajustou em 50%
o salário dos estagiários contrata-
dos por meio do Centro de Inte-
gração Empresa Escola (CIEE). A
iniciativa, além de estimular os
estudantes a concluírem seus
respectivos cursos mediante
uma complementação de renda,
vai ampliar o suporte aos depar-
tamentos, garantindo mais efi-
ciência e qualidade dos serviços
públicos. Desde 2018, esses va-
lores não eram reajustados.

ESTAGÁRIOS — II
Atualmente, a Prefeitura ofe-

rece 723 vagas de estágio em 14
secretarias, com carga horária que
pode variar entre 4 e 6 horas diá-
rias, com opções para quem está
cursando tanto o Ensino Médio
quanto o Superior. Os interessa-
dos podem acompanhar os proces-
sos seletivos pelo Portal do CIEE,
site https://pp.ciee.org.br/vitrine

BRIGA
Vai longe a briga entre o vere-

ador Fabricio Polezi (PAT) e o ad-
vogado Giovanni Bertazzoni. O
assunto já deve estar na 8ª Subse-
ção da Ordem dos Advogados do
Brasil (OAB). Haverá muita dis-
cussão em torno do tema, Giovani
é procurador da Câmara Munici-
pal de Charqueada.

SEM FOME
Para esta terça (09), às 19h,

no Teatro Erotides de Campos,
no Parque do Engenho Central,
está marcado o lançamento do
Projeto Pira Sem Fome. Vale
conferir, e é para conferir.

ODORICO?
O candidato a governador

pelo PDT, Elvis César, represen-
tou o velho personagem de Odo-
rico Paraguassu no debate de
domingo e sua precessão por
sua terra natal, Sucupira. Para
o candidato, ex-prefeito de San-
tana do Parnaiba, tudo o que
fez em sua cidade foram mode-
los e referências. Consertou a
cidade e quer consertar o Esta-
do a partir dela. Haja criativi-
dade, o Capiau clama aos céus.

LÍDER
Líder nas pesquisas, o petista

Fernando Haddad pareceu meio
isolado, pouco lhe perguntaram,
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pouco lhe deram atenção os de-
mais contendores. Pediu direito
de resposta e teve e opositores na
platéia não paravam. É que, quan-
do está em primeiro lugar nas
pesquisas, natural que os deba-
tes caminhem assim. Faz parte.

ATIRADOR
Com dois por cento das inten-

ções de voto, Vinicius Poit,  do
Novo, usou sua metralhadora para
dizer que seu partido devolveu R$
85 milhões aos cofres públicos pelo
fundo eleitoral não recebido. E pe-
diu aos contendores mãos fortes
que fizessem o mesmo e, com os
recursos a que tinham direito, po-
deriam consertar boa parte dos
problemas do Estado. Será?

NAMORO — I
O governador Rodrigo Gar-

cia (PSDB) e Tarcísio de Freitas
(Republicanos), mesmo em com-
bate, deram a nítida impressão de
um flerte, que poderá virar alian-
ça no segundo turno contra o
professor Fernando Haddad. Se
somadas as tendências nas pes-
quisas entre eles, fazem 39%  dos
votos, contra os 30% de Haddad.

NAMORO — II
Será premonição do idoso e

cansado Capiau acostumado a ver
amigos e inimigos juntos na hora
da verdade? E lá vem o antigo,
mas sempre atual e sempre espe-
rado no futuro político: não há
amigo do qual eu não me afasta e
não há inimigo do qual não me
aproxime. Capiau diz disso? Não.
Mais antigo do que a roda.

GILMAR
O vereador Gilmar Rotta

(CID), por ser presidente da Câ-
mara Municipal de Piracicaba, está
sempre em destaque nas solenida-
des, o que é certo e merecido, ine-
rente ao cargo. O vereador Rotta
é, como todos sabem, pré-candi-
dato a deputado federal e está
ampliando suas ações político-par-
tidárias em toda Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP).

DEBATES
Falando sobre debates de um

modo geral, lamentável que a cul-
tura em torno do tema já levou a
Política para outro rumo. Não há,
infelizmente, o debate efetivo so-
bre temas,, projetos, seja para o
Estado ou par ao País. Sempre é
para dar alfinetadas, ofensas pes-
soais, manias de grandeza de
quem disputa, vontade de sobre-
por as vaidades sobre os interes-
ses maiores da Nação, do povo.
A pergunta para todos candida-
tos, do Executivo e do Legislati-
vo, fica: onde estão os projetos?

Divulgação

INVESTIMENTOS
A Caterpillar Brasil inaugurou, ontem (8), a sua nova
linha de montagem de motoniveladoras na unidade de
Piracicaba, no Unileste. Com 11 mil metros quadrados,
a nova linha permitirá à unidade produzir as novas gera-

ções de motoniveladoras, abastecendo o mercado bra-
sileiro e garantindo a exportação para cerca de uma cen-
tena de países, em um ciclo de investimentos da ordem
de R$ 600 milhões, que deve ser concluído até 2023. A9

Piracicaba confirma novos
casos de varíola dos macacos
Pacientes são homens, de 23, 29 e 35 anos, além de uma criança de
um ano; todos são acompanhados pela Vigilância Epidemiológica

A Secretaria de Saúde, por
meio do Departamento de Vigi-
lância Epidemiológica, confirmou
na manhã de ontem (8) mais qua-
tro casos de Monkeypox (varíola
símia), conhecida como varíola
dos macacos, em Piracicaba. Os
pacientes são homens, com ida-
des de 23, 29 e 35 anos, além de
uma criança de um ano, todos sem
histórico de viagem ao exterior.
Outros dois casos foram confir-
mados na semana passada, sen-
do homens, de 38 e 26 anos. To-
dos os pacientes e os responsáveis
pela criança foram notificados e
todos seguem em isolamento do-

miciliar, sob acompanhamento da
Vigilância Epidemiológica. A Pas-
ta reforça que o vírus da
Monkeypox faz parte da mesma
família da varíola e é importante
lembrar que o atual surto não tem
a participação de macacos na
transmissão para seres humanos.
“A transmissão ocorre entre pes-
soas e o atual surto tem prevalên-
cia de transmissão de contato ín-
timo e sexual”, explica o secretá-
rio de Saúde, Filemon Silvano.

PREVENÇÃO — Para se
prevenir da Monkeypox é neces-
sário tomar alguns cuidados
muito importantes, como evitar

contato íntimo ou sexual com
pessoas que tenham lesões na
pele; evitar beijar, abraçar ou
fazer sexo com alguém com a
doença; fazer a higienização das
mãos com água e sabão e uso de
álcool em gel; não compartilhar
roupas de cama, toalhas, talhe-
res, copos, objetos pessoais ou
brinquedos sexuais; fazer o uso
de máscaras, protegendo contra
gotículas e saliva, entre casos
confirmados e contactantes.

SINTOMA — O principal
sintoma é o surgimento de le-
sões parecidas com espinhas ou
bolhas que podem surgir no

rosto, dentro da boca ou em
outras partes do corpo, como
mãos, pés, peito, genitais ou
ânus; caroço no pescoço, axila
e virilhas; febre; dor de cabe-
ça; calafrios; cansaço; e dores
musculares. Outras informações
sobre a doença podem ser obti-
das pelo telefone (19) 3437-7800.

TRATAMENTO — O perí-
odo de incubação do Monkeypox,
a varíola dos macacos, é tipica-
mente de 6 a 16 dias, mas varia
de 5 a 21 dias. O período de
transmissibilidade ocorre a par-
tir do início dos sintomas até o
desaparecimento das crostas.

BRAÇO DIREITO DO CODEPAC
Criado em 2003 e ligado ao
Instituto de Pesquisas e Pla-
nejamento de Piracicaba (Ip-
plap), o Departamento de Pa-
trimônio Histórico (DPH) é
considerado braço direito do
Conselho de Defesa do Patri-
mônio Cultural (Codepac). Atu-
almente, é dirigido pelo arqui-

teto Marcelo Cachioni, que re-
aliza um trabalho minucioso
para dar suporte técnico ao
conselho nos processos de
tombamento, sejam eles mó-
veis, imóveis e de patrimônio
imaterial e para auxiliar na
preservação do patrimônio
histórico do município. A5
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ARTEMIS: ACESSO INTERDITADO
A alça de acesso ao distrito de
Artemis, localizada no km
177+800 da SP 304 – Rodovia
Geraldo de Barros, em Piraci-
caba, será interditada na ma-
nhã desta terça (9), no sentido
Interior-Capital, para obras de
melhorias no pavimento. A in-
tervenção da Eixo SP Conces-
sionária de Rodovias está pre-
vista para ocorrer das 7h às
17h, período em que o acesso
ficará fechado para o trânsito.
Durante esse tempo, a melhor
alternativa de acesso ao distri-

to será pela Saída do km 178,
no sentido Interior-Capital, ou
seja, cerca de 200 metros
antes do acesso que estará
interditado para as obras.
Enquanto os trabalhos esti-
verem em execução, a Con-
cessionária manterá o local
devidamente sinalizado para
alertar os usuários sobre a
interdição e também orientar
sobre o melhor caminho
para acesso ao distrito. Em
caso de chuva, os trabalhos
poderão ser reagendados.
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A Experiência Fundante do
Acampamento Marielle Vive
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Adelino Francisco
de Oliveira

Marielle Vive,
ficou! Esse
tem sido o

grito de luta e resis-
tência da população
do acampamento
Marielle Vive do
MST, em Valinhos. O
Acampamento reúne mais de
450 famílias, que reivindicam
o direito fundamental à terra,
à moradia. Apesar de toda vio-
lência e brutalidade dirigida
contra a população acampada,
violência inclusive que ceifou
covardemente a vida do seu
Luiz, o Acampamento Marielle
Vive resiste e persiste em sua
luta por direitos de cidadania.

Preservação ambiental e
produção agroecológica! Ocu-
pando uma área de pouco mais
de 130 hectares, antes ociosa pela
lógica da especulação imobiliária
e destinada para a construção
de condomínios fechados, o
Marielle Vive se tornou um ter-
ritório de preservação ambien-
tal, de proteção de mananciais e
de produção agroecológica. Um
verdadeiro exemplo do que sig-
nifica a função social da terra.

Sem água, sem energia elé-
trica, sem saneamento básico,

sem cidadania! Nega-
ção dos direitos de ci-
dadania e violação dos
direitos humanos! No
Marielle Vive, as famíli-
as enfrentam a precari-
zação do acesso à água
e à energia elétrica. Di-
reitos básicos que são
recusados às famílias
do Acampamento. É

obrigação do Estado garantir a to-
das as pessoas o direito a estes ser-
viços essenciais. Mesmo em situa-
ções extremas de guerra, o direito
ao acesso à água sempre é reivin-
dicado. As famílias do Marielle
Vive lutam cotidianamente pela
vida, dignidade e liberdade.

No Marielle Vive ninguém
passa fome! O companheiro Lo-
pes, liderança no Acampamen-
to, responsável pela formação
política, relata que, apesar de
todas as dificuldades e carênci-
as, no Marielle Vive todos têm
acesso à alimentação. A cozinha
comunitária prepara três refei-
ções diárias, garantindo às fa-
mílias do Acampamento o café
da manhã, o almoço e o jantar.
Na ética comunitária do Marielle
Vive, tudo que chega ao Acampa-
mento deve ser compartilhado.
Não há excessos, mas também
não há as severas carestias. Essa
é a outra lógica da partilha!

Formação para a cidadania
política! Tudo no Marielle Vive
aponta para uma educação com-
prometida com uma outra concep-
ção de sociedade, pautada no di-
reito, na justiça e na autonomia.
Sob a liderança da companheira
Cícera, a escola é comunitária,
contando com a atuação de edu-
cadores voluntários, que desen-
volvem projetos com perspecti-
va interdisciplinar. Totalmente
inserida na realidade cotidiana
do Acampamento, é interessan-
te mencionar o trabalho educa-
tivo desenvolvido pela professo-
ra Cintia Zapa, do Instituto Fe-
deral, campus Campinas.

A horta comunitária, em for-
mato de mandala, além de possi-
bilitar uma produção agroecológi-
ca, livre de qualquer tipo de agro-
tóxico que envenena o alimento,
também é um lugar de formação
política, na dinâmica do trabalho
comunitário e da corresponsabili-
dade. A horta somente existe por-
que é fruto de um trabalho coleti-
vo. Os pressupostos e a aplicação
da agroecologia despontam para

a base de formação, indicando
novas formas para uma sociabi-
lidade sustentável e autônoma.

Um lugar onde ninguém
passa fome! A cozinha comu-
nitária se projeta no centro de
uma organização social na
qual ninguém fica de fora. To-
das as pessoas têm direito a um
prato de comida, que é prepara-
do de maneira coletiva, utilizan-
do inclusive produtos advin-
dos da própria horta manda-
la, com divisão de tarefas, sob
a égide de uma participação
que constroem o bem comum.

Marielle Vive é um territó-
rio complexo de muitos apren-
dizados! Na luta por direitos de
cidadania, o Acampamento não
deixa de indicar que um outro
mundo é possível, com outra
economia, com outra forma de
exercício do poder e de estru-
turação político-social, ancora-
da no senso de pertencimento,
de construção coletiva e de cor-
responsabilidade, livre das for-
mas arraigadas de exploração
e opressão. Marielle Vive, ficou,
sendo sinal da mais profunda
esperança apontando para
um tempo de plena justiça.

———
Adelino Francisco de
Oliveira, professor;
@profadelino13

Duas mulheres e
um significado

"In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis""In Extremis"

to assim é, que o espa-
ço feminino tem sido
ocupado por pastoras,
evangelizadoras, evo-
cando antigas profe-
tisas.  O espírito mili-
tarista em governos
aferra-se à concepção
masculina de comba-
te, de confronto, de
segurança. Quando

dois militares se candidatam à
presidência e à vice, confirmada
fica a aversão a governos civis.

Ao questionar-se sobre
suas origens, o ser humano viu,
na mulher, a doadora da vida,
símbolo da fertilidade também
das colheitas e dos animais. O
macho sequer sabia possuir um
sêmen que fecundava a fêmea.
Ela, a mulher, era o princípio
da vida. Por constar, no Gêne-
sis, que Eva nasceu de uma cos-
tela de Adão – ede uma costela
torta, dizem! – os inquisidores
concluíram que “nenhuma
mulher pode ser reta”. Está lá,
no “Malleus Maleficarum”.

Há – creio nisso – uma nos-
talgia do matriarcado na hu-
manidade. O patriarcado ain-
da se apega à pretensa prima-
zia do poder, do conhecimento,
o que conduz à manipulação,
controle, violência. O mundo –
agoniado – está, porém, em
busca da paz, da confraterni-
zação, do retorno à natureza.

Simone Tebet e Mara Gra-
billi não têm qualquer possibi-
lidade de chegar ao governo da
Nação. No entanto, suas can-
didaturas são um clamor per-
turbando o silêncio dos como-
dismos. Ora, quem cuida da
casa? Quem cuida dos filhos?
Quem mantém a união da fa-
mília? É a mulher. O Brasil é
nossa casa comum, o povo bra-
sileiro somos uma família. Há,
sim, nostalgia da Mãe Terra, do
feminino em nossas vidas.

Encerro com as palavras
da pensadora Marilyn Fren-
ch: “No princípio, era a Mãe.
O Verbo veio depois”.

———
Cecílio Elias Netto, escri-
tor, jornalista, decano da
imprensa piracicabana
(celiato@outlook.com)

Cecílio Elias Netto

Seria profunda-
mente enrique-
cedor se olhás-

semos as candidatu-
ras de Simone Tebet e
Mara Gabrili muito
mais como um ato de
alta significação polí-
tica e não apenas elei-
toral. E por Política – além de
outros entendimentos – refiro-
me ao conceito aristotélico que a
vincula ao direito e à moral, in-
vestigação em torno do bem. As
duas ilustres mulheres dizem-
nos mais do que uma teoria de
Estado, mais do que uma arte e
ciência de governo. E mais, tam-
bém, do que uma ação feminis-
ta. Simone e Mara falam-nos de
uma reviravolta humanitária
pela qual o mundo reclama
nestes tempos brutalizantes.

São duas mulheres exempla-
res que enfrentaram preconcei-
tos quase que eternos nas dispu-
tas de políticas de governo, de-
monstrando competência e res-
ponsabilidade. Está evidente que,
nesta campanha eleitoral, elas
não serão vencedoras. E, mesmo
queviessem a sê-lo, teriam imen-
sos empecilhos para governar.
Em especial, Mara Gabrili, he-
roína tetraplégica, que tem dado
extraordinários exemplos de
participação e de eficiência. O
respeito por elas aumenta se
olharmos tais candidaturas pela
óptica de uma busca universal.
Pois o mundo reivindica a reto-
mada do princípio de tudo: a
Mãe Terra, a generosidade da
mulher, o cuidado feminino.

Desde os 1960, as mulheres
retomaram lutas antigas por
seus direitos e pela dignidade
humana. Muito já se conquis-
tou. Mas longe estamos, ainda,
para devolver à Mulher o lugar
especial que foi seu desde o iní-
cio da aventura humana. Pois,
ainda hoje – e nestes anos de
loucura presidencial em Brasí-
lia – há clara evidência da mi-
soginia oficial que parece compro-
var, ainda, a sobrevivência do es-
pírito das trevas, da caça às bru-
xas. O que aconteceu no século
XIII até o XVIII– a Inquisição, a
loucura do livro “MalleusMalefi-
carum”, a vinculação da mulher
ao diabo – ainda repercute em
contextos emétodos diferentes.

Brasília tem medo da mu-
lher. Parece estar viva a crença
de que mulher deve limitar-se à
tríade casa-cozinha-igreja. Tan-
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Tá ligado?
José Renato Nalini

Alíngua é minha
Pátria, foi a céle-
 bre afirmação

de Fernando Pessoa.
Pela linguagem nos
comunicamos e quem
não se comunica fica
isolado, angustiado,
deprimido e descar-
tado. A linguagem é um dom,
assevera Theodore Dalrymple,
autor de “Não com um estron-
do,  mas com um gemido”,
análise do declínio da política
e da cultura em nosso milênio.

Esse ensaísta britânico é
médico e, depois de muitos anos
de experiência na medicina, o
que o impressionava no trato
dos pacientes era “sua incapaci-
dade de expressar-se com des-
treza – e isso depois de terem se
submetido a onze anos de edu-
cação compulsória (ou, para ser-
mos mais precisos, depois de te-
rem frequentado a escola”.

Ele fala da Inglaterra, sede
do “império em que o sol nunca
se punha”, tamanho o seu pode-
rio e imensidão. Observa que,
“com um vocabulário assaz limi-
tado, não é possível fazer, ou ex-
pressar, distinções importantes,
nem examinar nenhuma questão
com algum cuidado conceitual.
Meus pacientes muitas vezes só
conseguiam descrever o que sen-
tiam de forma muito rude, valen-
do-se de expostulações, exclama-

ções e demonstrações
físicas de emoção”.

E no Brasil? É di-
ferente?

Diria que não.
Talvez seja pior. Tenho
visto a utilização exces-
siva de expressões que
servem de muleta, di-
ante da falta de voca-
bulário. Duas delas me

chamam especialmente a atenção:
“tipo”, que serve para tudo, e “tá
ligado?”, com que termina toda
frase incompleta de quem não
consegue encerrar uma fala de
maneira minimamente inteligível.

É óbvio que a ortodoxia lin-
guística está sendo impunemente
violada e há quem sustente “que
nenhuma língua ou dialeto é su-
perior a outrae que as formas de
comunicação verbal não podem ser
hierarquizadas de acordo com sua
complexidade, expressividade ou
outra virtude qualquer”. Para
quem pensa assim, “as tentativas
de importar a suposta “correção”
gramatical aos falantes nativos de
um dialeto “incorreto” nada mais
são do que um exercício irreco-
nhecido e opressor de controle
social; trata-se do meio pelo qual
as elites despojam povos e classes
sociais inteiras de sua autoesti-
ma e os mantêm em permanente
subordinação. Se convencidos de
que não conseguem falar a pró-
pria língua adequadamente, como
não se sentirão indignos, humi-
lhados e desprivilegiados?”.
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Para o pensador britânico, “a
recusa em ensinar a gramática for-
mal é tão coerente com a compre-
ensão correta da natureza da lin-
guagem quanto é politicamente ge-
nerosa, uma vez que confere igual
prestígio a todas as formas de fala
e, portanto, a todos os falantes”.

Pessoalmente, resisto a acei-
tar a tese de que equivalem o bom
uso do vernáculo e o incentivo a
qualquer outra espécie de lingua-
gem. Não consigo deixar de pen-
sar que o abuso no emprego do
“tipo” e “tá ligado?”, exprime cer-
ta indigência vocabular. A língua
portuguesa possui mais de meio
milhão de verbetes. Com cerca de
cinco mil deles, Machado de As-
sis produziu uma obra imperecí-
vel. Não soa como música, em
meus ouvidos, ouvir “tipo” como
substituto à palavra que o emis-
sor não encontra ou não conhe-
ce. Nem me agrada o “tá ligado?”,
que é uma espécie de admoesta-
ção, equivalente ao “entende?” de
que outros também se servem de
maneira superabundante.

Mas aceito o fato incontestá-
vel de ser voto vencido. O inglês
Steven Pinker escreveu “O instin-
to da linguagem”, que já atingiu
cerca de trinta edições. Para ele,
“linguagem é uma habilidade com-

plexa e especializada, qualitativa-
mente igual em todos os indivídu-
os”. Todas as pessoas possuem ca-
pacidade linguística de formular
pensamentos complexos e refina-
dos. Acrescenta que cada um de-
tém “os mesmos instrumentos para
pensar. No que diz respeito à for-
ma linguística, Platão caminha ao
lado do porqueiro macedônio e Con-
fúcio caminha ao lado do selvagem
que caça cabeças em Assam”.

Afirmar-se que há uma lin-
guagem correta e uma forma lin-
guística incorreta é uma ideia an-
tiquada e elitista. Ilusão pernici-
osa a de que os integrantes da
classe trabalhadora só conse-
guem usar linguagem simples e
grosseira. As professoras anti-
gas, que ensinam gramática,
“não passam do braço linguísti-
co de um poder colonial – a clas-
se média – que oprime aquele que,
de outro modo, seria um popula-
cho muito mais livre e feliz”.

Corrigir erros de português
é uma descriminação que pode
gerar intensificação de complexo
de inferioridade. Não concordo.
Mas parece que a maioria parece
concordar. “Tipo tá ligado?”.

———
José Renato Nalini, reitor
da Uniregistral, docente
da Pós-graduação da Uni-
nove, presidente da Aca-
demia Paulista de Letras
(APL); foi presidente do
Tribunal de Justiça do
Estado de São Paulo

HUB TECNOLÓGICO — A res-
peito de notícias vinculadas
pela Tribuna Piracicabana so-
bre a criação do Hub Tecnoló-
gico de Piracicaba, especial-
mente ao incentivo ao desen-
volvimento sustentável de star-
tups,  aproveito a oportunidade
para citar fatos relevantes e
históricos que antecederam à
esta estrategica entidade ino-
vadora localizada na Fundacao
Municipal de Ensino - FUMEP.
Em 2014 , como presidente do
Conselho Municipal de Cien-
cia, Tecnologia e Inovacão,
apresentamos ao governo mu-
nicipal da época , aos repre-
sentantes dos setores indus-
trial , comercio , servicos e edu-
cacional , o Plano  Estratraté-
gico de Ciência , Tecnologia e
Inovacão- 2015 ::2025 de Pira-
cicaba. Com mais de 20 enti-
dades participantes deste im-
portante Conselho , elabora-
mos uma Carta de Intenções
ao governo municipal ressal-

tando uma série de desafios
de curto, médio e longo prazos
que deveriam ser enfrentados
para potencializar Piracicaba
como uma cidade atrativa para
novas idéias, novas empresas
de base tecnológica e perfil
inovador, estimulante a criacao
de startups e demais ações
que constam no Plano Estra-
tégico. Ao atual prefeito muni-
cipal e a sua equipe de desen-
volvimento econômico estra-
tégico,  parabenizo pela visão de
perspectiva do futuro e de pre-
ver e consolidar ações que leva-
rão  Piracicaba  e a Região Me-
tropolitana a cada vez mais se-
rem reconhecidas como um
berço do ecossistema científico
tecnológico do País. (Carlos
Roberto Rodrigues, engenhei-
ro agrônomo, ex-presidente
do Conselho Municipal de Ci-
ência , Tecnologia e Inovacão;
atual presidente do Conselho
Coordenador das Entidades
Civis de Piracicaba (CCECP)

atendimento@atribunapiracicabana.com.br

Partidos e candidatos, os viáveis e os nanicos
Dirceu Cardoso Gonçalves

Terminou na última sexta–fei-
ra, dia 5, o período reserva-
do no calendário eleitoral

para os partidos políticos realiza-
rem as convenções onde foram es-
colhidos os candidatos, que agora
deverão providenciar o registro e
logo começar a campanha para as
eleições de 2 de outubro. Embo-
ra todos os eleitores tenham o
direito de votar e ser votados, a
maioria dos nomes apresentados
é inviável. O fenômeno resulta do
elevado número de siglas. Con-
tabilizamos atualmente 32 parti-
dos registrados no TSE (Tribu-
nal Superior Eleitoral), onde
também há uma lista com mais
de 70 outras agremiações já fun-
dadas em busca de registro e –
não dá para negar – de olho no
acesso às verbas públicas dos
fundos partidário e eleitoral.

O período de convenções se
configura numa verdadeira caça-
da. Os dirigentes partidários, para
cumprir a obrigação de apresen-
tar sua chapa de postulantes,
saem à cata de parceiros. Os viá-
veis são poucos; a maioria dos in-
dicados é composta por gente sa-

bidamente sem chances, mas que
podem levar algumas dezenas,
centenas ou até milhares de votos
para a legenda e nada mais. Em
resumo, o partido quer apenas os
votos que cada um puder carrear
para sua legenda, pouco se impor-
tando com o destino do candida-
to. É difícil acreditar que alguns
deles, já experimentados e não elei-
tos para vereador (e até alguns que
se elegeram no pleito municipal de
dois anos atrás) tenham condições
de encarar a disputa de deputado
federal ou estadual. Eles próprios,
se raciocinassem um pouquinho,
ch egariam a essa conclusão. Es-
tão sendo, simplesmente usados
e não raramente passando ver-
gonha perante o seu círculo de
amizades por se meter na dispu-
ta e conseguir tão pouco.

 É bom deixar claro que o pro-
blema não é dos candidatos, pro-
priamente, mas do inchaço de par-
tidos, que multifaceta o ambiente
eleitoral e leva a maioria dos par-
ticipantes a perder (se não dinhei-
ro, pelo menos sua energia e tem-
po). Como bem mostra a disputa
presidencial, temos no Brasil ape-
nas duas frentes que efetivamente
disputam – hoje encabeçadas por
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Bolsonaro e Lula – e, embora
seja desejável, parece improvável
o surgimento de uma terceira for-
ça em condição de concorrer e,
eventualmente, vencer um deles
e passar para o segundo turno.

 Outra observação que leva
à crença de que o problema está
no grande número de partidos é
que para, teoricamente, poder
eleger um vereador de cada par-
tido registrado no TSE, o muni-
cípio precisa ter população supe-
rior a 1 milhão de habitantes (ní-
vel em que a lei fixa Câmara com
33 ou mais vereadores). Só 17
dos 5568 municípios brasileiros
possuem populações nesse quan-
titativo. Até algumas capitais fi-
cam abaixo, não dispondo de
uma vaga por partido em suas
Câmaras de Vereadores.

 A democracia sugere oportu-
nidade para todos participarem da
vida política e comunitária. Mas,
em se tratando de partidos políti-
cos, a prática revelou-se diferente

da filosofia. Seu surgimento e nor-
matização atendeu a interesses dos
grupos dominantes de diferentes
épocas – cujos integrantes elabo-
raram, propuseram e votaram as
leis – e hoje temos um quadro
cheio de casuísmos e sem eficiên-
cia. O ideal seria que os partidos
representassem o pensamento dos
seus filiados e fossem sustentados
pela contribuição deles, como ocor-
re num clube social. Tudo isso pre-
cisa ser cuidadosamente estuda-
do pelos que, um dia, tiverem a
missão de montar a esperada re-
forma eleitoral. A equalização po-
deria começar pela já tentada e re-
vogada cláusula de barreira, onde
o partido que não obtiver um nú-
mero mínimo de votos perde o re-
gistro e seus filiados ficam libera-
dos para buscar abrigo num dos
quadros que conseguirem os vo-
tos necessários para continuar
atuando partidariamente...

———
Tenente Dirceu Cardo-
so Gonçalves, dirigen-
te da ASPOMIL (Asso-
ciação de Assist. Social
dos Policiais Militares
de São Paulo). E-mail:
aspomilpm@terra.com.br.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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PRIMEIRO DEBATE
A TV Bandeirantes promo-

veu domingo (7), a primeira dis-
puta entre candidatos que dis-
putarão as eleições de outubro.
A largada reuniu Fernando Ha-
ddad (PT), Tarcísio Freitas (Re-
publicanos), Rodrigo Garcia
(PSDB), Vinicius Poit (novo) e
Elvis Cezar (PDT). Nenhuma
novidade. Representantes do
Novo e PDT ficaram no antigo
discurso das promessas (farei
isso, mais aquilo), repetindo ve-
lho costume que deixa o eleitor
desconfiado. Embates envolve-
ram Haddad, Tarcísio e Garcia.

O petista relembrou gestões an-
teriores e sempre atacou. Tarcí-
sio procurou ser mais objetivo e
técnico, enquanto Rodrigo Gar-
cia deixou claro querer evitar
polêmicas e se preocupar com
soluções. Ainda é prematuro
avaliações mais conclusivas.

PONTO FINAL
Para quem gosta de futebol,

imperdível esta noite (9), segun-
do jogo entre Flamengo x Corin-
thians, com vitória dos cariocas
no primeiro confronto (0x2).
Amanhã (10), Palmeiras x Atlé-
tico MG: 2x2 no jogo de ida.

CONGRESSO
Ao participar da abertura

do 21º Congresso Brasileiro do
Agronegócio (CBA), em São
Paulo, o ministro da Agricultu-
ra, Pecuária e Abastecimento,
Marcos Montes, destacou dia
(1º) que o Brasil, como um dos
principais fornecedores de ali-
mentos, se coloca como um par-
ticipante importante para ga-
rantir a segurança alimentar
mundial. “O Brasil se coloca
como um participante importan-
te, mas não depende só do Bra-
sil, somos uma peça no combate
à insegurança alimentar.

PESCADO
A exportação de produtos da

piscicultura brasileira cresceu
100% nos primeiros seis meses
de 2022 em comparação ao mes-
mo período do ano anterior. É o
que mostra Informativo de Co-
mércio Exterior da Piscicultura,
feito pela Embrapa Pesca e Aqui-
cultura em parceria com a As-
sociação Brasileira de Piscicul-
tura (Peixe BR). No total, fo-
ram US$ 14,3 milhões em ven-
das externas e 4.931 toneladas.

COOPERATIVISMO
O cooperativismo brasileiro

aumentou sua participação no
mercado nos últimos dez anos, e
nesse cenário o agronegócio ga-
nha cada vez mais destaque.
Márcio Lopes de Freitas, presi-
dente do Sistema OCB (Organi-
zação das Cooperativas do Bra-
sil) e titular da Academia Nacio-
nal de Agricultura da SNA, esti-
ma que as cooperativas do agro
devem movimentar cerca de R$
400 bilhões em 2022. Segundo
ele, até o final do ano, haverá
pelo menos 40 milhões de novos
investimentos neste setor.

BIOINSUMOS
O Brasil é líder mundial em

bioinsumos e recordista na
quantidade de registro de pro-
dutos do gênero. Na safra
2020/21, a comercialização de
insumos biológicos movimentou
R$ 1.7 bilhão no País, o que sig-
nificou um aumento de 37% na
comparação com o ciclo anteri-
or, informou o estudo anual da
Spark Inteligência Estratégica.
Segundo a agência, o mercado
de bioinsumos no Brasil têm
crescido de 35% a 40% ao ano.

USDA
A Companhia Nacional de

Abastecimento (Conab) partici-
pou de reunião com o economis-
ta-chefe do Departamento de
Agricultura dos Estados Unidos
(USDA), Seth Meyer; o conse-
lheiro agrícola, Michael Conlon;
o diretor do Escritório de Comér-
cio Agrícola, Nicolas Rubio; e a
especialista agrícola, Camila
Aquino. O encontro teve por ob-

jetivo a troca de experiências en-
tre a Conab, o Ministério da Agri-
cultura, Pecuária e Abastecimen-
to (Mapa) e a Usda sobre assun-
tos como inteligência econômi-
ca, previsões de safra, análises
estatísticas e de mercado, esto-
ques e políticas ambientais.

ALFACE
O mês de julho apresentou

expressiva redução na deman-
da de alfaces, devido às férias
escolares.  Essa diminuição
pressionou as cotações – que já
estavam em tendência de bai-
xa desde junho –, que passa-
ram por queda notável. As bai-
xas cotações afetaram negati-
vamente o ganho do produtor,
e resultaram em rentabilidade
negativa (preço 1,14% abaixo do
custo no mês de julho), en-
quanto em junho a rentabilida-
de da folhosa girava na média
de 40,8%, informou a hfbrasil.

COOPERAÇÃO
O Instituto Interamericano

de Cooperação para a Agricultu-
ra (IICA) e a companhia espa-
nhola Agbar Agriculture assina-
ram um acordo de cooperação
técnica pelo qual buscarão desen-
volver iniciativas e projetos con-
juntos vinculados à gestão inte-
ligente e sustentável dos recur-
sos hídricos no setor agrícola da
América Latina e do Caribe
(ALC). A parceria terá uma vi-
gência inicial de quatro anos e
seu objetivo principal é otimizar
o uso da água, proporcionando
uma melhoria nos processos,
além de buscar recursos alter-
nativos para implementação nos
países da região selecionados
por ambas as organizações.

UNIÃO
A Organização das Nações

Unidas para Agricultura e Ali-
mentação (FAO) lançou um novo
projeto financiado pelo Canadá
no valor de US$ 40 milhões (52
milhões de dólares canadenses)
para resolver ainda mais a es-
cassez de armazenamento de
grãos na Ucrânia. A iniciativa
permitirá o armazenamento de
2,4 milhões de toneladas adicio-
nais de grãos entre 2022-2023,
juntamente com suporte técnico
e equipamentos relacionados.

RASTREABILIDADE
O Sibraar utiliza tecnologia

digital blockchain para a rastre-
abilidade de produtos agroin-
dustriais do setor sucroalcoolei-
ro, oferecendo informações so-
bre a qualidade, idoneidade e
procedência dos produtos, de
forma transparente e confiável.
A partir de um QR Code estam-
pado na embalagem do produto,
o consumidor tem acesso direto
a informações desde a proprie-
dade rural onde foi originado.

Email: mauricio.picazo.galhardo@hotmail.com

Campo sustentável
Nancy Thame

Aágua possui seu
ciclo natural e
 seria um recur-

so renovável se não
houvesse tanta in-
terferência humana
para torná-la escassa.

Sabemos que a
crise hídrica, muitas
vezes, é silenciosa. Hoje, 40% da
população do planeta já sofre as
consequências da falta de água.
Além do aumento da sede no
mundo, a falta de recursos hí-
dricos tem graves implicações
econômicas, sociais e políticas.

Precisamos superar o mito
da abundância das águas, tor-
nando o tema da segurança hí-
drica como vital. Neste senti-
do, diversas são as oportuni-
dades de ações, políticas e es-
tratégias, estabelecidas por in-
divíduos, organizações e gover-
nos, voltadas a mitigar os ris-
cos e determinar ações que im-
pactam na segurança hídrica.

Em todo o mundo, a competi-
ção pelo uso múltiplo da água exi-
ge novas posturas por parte dos
governos e da sociedade. Deve ser
considerada insumo estratégico,

com maior ênfase ao
uso racional. A atenção
se direciona para a pro-
dução e conservação da
água de boa qualidade.

A agricultura é
quase sempre apontada
como um obstáculo. Po-
rém, embora seja fonte
de alguns problemas,
pode ser também a so-

lução de grande parte deles, pois o
espaço rural assume relevância
não só na produção de alimentos,
fibras e energia, mas também como
produtor de água em quantidade
e qualidade satisfatórias, para uti-
lização por outros segmentos da
sociedade. Ganha importância a
introdução do agricultor como
“produtor de água”, aquele que
observa conceitos e emprega tec-
nologias relacionadas à agricultu-
ra sustentável. Dentro de seu sis-
tema de produção, esse agricultor
deve considerar a água ao mesmo
tempo como um de seus insumos
e como um de seus produtos.

Nesta gestão assumimos,
através da Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento (Sema), o
compromisso da consolidação da
lei complementar nº 405/2019
(Plano Diretor de Piracicaba) e da
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Lei Complementar nº 422/2020
(Plano Municipal de Desenvolvi-
mento Rural Sustentável). Ambos
trazem na essência o conceito de
sustentabilidade, tanto em seus
princípios, quanto nos objetivos
e instrumentos norteadores.

A partir disso, damos des-
taque para programas como o
Pagamento por Serviços Ambi-
entais (PSA), Recomposição e
Compensação Florestal e Prote-
ção de Nascentes. Coordenado
pela Sema e criado em 2014, o
PSA é um sistema de remunera-
ção a produtores rurais que
atendem às práticas sustentáveis
para preservação de suas propri-
edades com potencial para pro-
dução de água no município.

Por meio das vistorias, pro-
fissionais da Sema, Sedema (Secre-
taria Municipal de Defesa do Meio
Ambiente), Semae (Serviço Muni-
cipal de Água e Esgoto) e Ipplap

(Instituto de Pesquisas e Planeja-
mento de Piracicaba), avaliam as
condições de conservação do solo,
nascentes, matas ciliares, imple-
mentação do saneamento ambien-
tal, entre outros. Uma vez aprova-
do, o produtor recebe um valor
correspondente ao atendimento
dos critérios do programa. De for-
ma inédita, iniciamos neste ano o
reflorestamento de onze proprie-
dades rurais do programa, em
parceria com o Consórcio PCJ.

Outros programas estão em
elaboração, como o estudo, mape-
amento e proposta de refloresta-
mento no nosso território em par-
ceria com o grupo de Políticas Pú-
blicas (GPP), do Laboratório de
Planejamento de Uso do Solo e
Conservação (Geolab/Esalq).

As iniciativas pontuais devem
inspirar outros trabalhos numa
escala mais abrangente, como no
próximo dia 22 de agosto, onde
trataremos do tema Água, no IV
Encontro das Secretarias de Agri-
cultura da Região Metropolitana
de Piracicaba, em Analândia, com
apresentação de casos exitosos.

———
Nancy Thame é secretá-
ria de Agricultura e Abas-
tecimento de Piracicaba

Cinco cenários
Gaudêncio Torquato

Ocotidiano da
  política é uma
gangorra. A ten-

são sobe e desce. As ex-
pectativas fluem ao sa-
bor dos momentos. As
dúvidas ganham volu-
me, puxadas pelos pro-
tagonistas. Em ano elei-
toral, a dois meses das eleições, e
tendo em vista que a contenda usa-
rá armas nunca d’antes vistas, não
é de surpreender que a guerra seja
a mais violenta da atualidade.

Trata-se de um pleito que fará
o Brasil caminhar, amanhã, pelos
caminhos da esquerda ou da di-
reita. A contar com o maior cofre
eleitoral de todos os tempos. E a
abarcar o maior número de eleito-
res, cerca de 156 milhões. Na paisa-
gem de fundo, mais de 30 milhões
de pessoas sem acesso à mesa do
pão, habitantes do território da ex-
trema carência. Mostrando, ainda,
classes médias divididas entre dois
candidatos e uma parcela, que
tende a crescer, ansiosa para
achar a saída da dualidade, um
perfil identificado com inovação.

Essa moldura pode se alterar
nas próximas semanas, a depen-
der da barreira a ser transposta
pelos corredores. O obstáculo de-
verá aparecer no dia em que o país
comemorará os 200 anos da inde-
pendência, 7 de setembro próxi-
mo. A muralha a ser ultrapassada

tem sido reforçada com
a argamassa produzida
nos fornos do presiden-
te Bolsonaro, cujos
componentes incluem
uma parada militar na
avenida Atlântica (Co-
pacabana), no Rio de
Janeiro, o convite para
as massas comparece-
rem ao evento, ataques

reiterados a membros do Poder
Judiciário e às urnas eletrônicas
e a indignação contra manifes-
tos em favor da democracia.

O que aguarda o país, após
7 de setembro? Paz ou guerra?
Que o leitor tire suas conclu-
sões, após tentar extrair os efei-
tos dos seguintes cenários:

MAR BRAVIO – O desfile
de 7 de setembro – militares de
diversas categorias e postos, tan-
ques esmagando o asfalto, conti-
nência dirigida ao comandante-
em-chefe das Forças Armadas, ele
mesmo, o presidente da República
- tem o condão de mostrar que o
capitão Jair é poderoso e tem for-
ças para anunciar medidas de ca-
ráter extraordinário. Medidas
que disfarcem a imagem de um
golpe, fenômeno que desviará o
país de sua rota, mas possível de
ocorrer, principalmente se a mo-
bilização de rua implicar devas-
tação, quebra-quebra, desordem,
conflitos. Hipótese que será viá-
vel/inviável, a depender do com-
portamento das Forças Armadas.
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CÉU DE BRIGADEIRO –
O evento de 7 de setembro ocorre-
rá com tranquilidade, sem açoda-
mento, brigas entre alas, soldados
cumprindo sua tarefa de desfilar,
votos de paz e harmonia social, ex-
pressos pela sociedade civil. O presi-
dente se manteria de boca fechada,
sem jogar lenha na fogueira e até
jogando água em algum fogo per-
sistente. Desse modo, o céu de bri-
gadeiro seria visto até outubro, mês
do primeiro e do segundo turnos.

HORIZONTE TURVO –
Nuvens plúmbeas, pesadas, pre-
nunciando raios, trovão e chuva
intensa, emergirão em todos os
quadrantes, e seus primeiros si-
nais apareceriam no dia 7 de se-
tembro, com escaramuças desfe-
chadas por alas bolsonaristas e
grupos lulopetistas. O prenúncio
de guerra, a se travar nas ruas
após a comemoração cívica, cria-
ria as condições para o presidente
continuar seu discurso belicoso. E
preparar o espírito de suas bases
para a alteração das regras no ta-
buleiro democrático, caso o vence-

dor do pleito seja o candidato das
esquerdas. As instituições da Re-
pública reagirão e a gangorra de
tensões voltará à paisagem.

LUZ NO FIM DO TÚNEL
– A policromia do arco-íris será
manchada com borrões e picha-
ções, nos próximos dias, que en-
feiarão o desfile de 7 de setembro,
abrindo buracos na sociedade,
contribuindo para os polos do ex-
tremo ideológico acirrarem suas
divergências. A polarização che-
ga ao pico da montanha. Mas
acende uma luz no fim do túnel.
Toma corpo a taxa de racionali-
dade. E tal impulso viabiliza um
terceiro nome, um perfil com um
discurso de harmonia e reinser-
ção do país na roda do desenvol-
vimento. Pode ser utopia. Mas...

VISITA DO IMPONDE-
RÁVEL – Uma visita do Senhor
da Imprevisibilidade também é
possível. Para evitar o mau
agouro, este analista deixa de
lado as hipóteses desse cenário.

Seja qual for o cenário, urge
crer no Brasil, com seu território
continental, riquezas naturais, be-
lezas incomparáveis, pedaço im-
portante do planeta. E que, um dia,
realizará o sonho de uma grande
Pátria: a revolução da Educação.

———
Gaudêncio Torquato,
jornalista, escritor, pro-
fessor titular da USP e
consultor político. Twit-
ter: @gaudtorquato

Reforma trabalhista: 5 anos de
promessas não cumpridas!

Eduardo Annunciato
(Chicão)

AReforma Trabalhista com-
pleta 5 anos de uma nefas-
  ta existência para os tra-

balhadores e suas famílias, para
os sindicatos e também para a sus-
tentabilidade da economia nacio-
nal. Ao apagar das luzes de um
governo autoritário, renasce a es-
perança de uma revisão sobre essa
Reforma e todas suas assimetri-
as na relação capital trabalho.

O povo brasileiro foi conven-
cido que a Reforma Trabalhista,
proposta durante o governo Te-
mer, colocaria o Brasil na moder-
nidade das relações de trabalho e
que sob a égide do programa neo-
liberal todos viveríamos um perío-
do de prosperidade. Essa era a pro-
messa, mas o que se viu na prática
foi uma grande trama voltada ao
atendimento dos interesses de
uma elite econômica, cada vez
menor e mais próspera, a sacra-
lização do mercado e do lucro e
a demonização dos trabalhado-
res, seus sindicatos e de toda le-
gislação de proteção social.

Onde estão os milhões de em-
pregos que seriam gerados confor-
me previsões do GAET (Grupo de
Altos Estudos do Trabalho)? O re-

baixamento do Ministério do Tra-
balho e da Previdência Social é só
mais uma demonstração da deci-
são do atual desgoverno em aca-
bar com as Instituições Democrá-
ticas neste país, o que facilita a
passagem da boiada em todos os
setores, consolidando uma visão
de mundo onde se governa ape-
nas em defesa dos interesses dos
mais fortes em detrimento obvia-
mente dos mais fracos, ou não
hegemônicos, sejam eles trabalha-
dores, indígenas ou LGBTQIA+.

A Consolidação das Leis
Trabalhistas – CLT, foi crimi-
nosamente rasgada em nome
de uma modernidade que não
chegou ao bolso dos trabalha-
dores. Aliás, o efeito foi contrá-
rio, cerca de 12 milhões de bra-
sileiros continuam ignorados
pelo governo, e fora do merca-
do de trabalho; outros 40 mi-
lhões de trabalhadores infor-
mais vivem o infortúnio da in-
terminável jornada de trabalho,
da imprevisibilidade dos ganhos
e da violência das ruas. Cinco
anos de promessas não cumpri-
das pela Reforma Trabalhista.

Os trabalhadores perde-
ram direitos, os sindicatos fo-
ram duramente atacados em
suas finanças, os empregos não

Onde estão osOnde estão osOnde estão osOnde estão osOnde estão os
milhões demilhões demilhões demilhões demilhões de
empregos queempregos queempregos queempregos queempregos que
seriam gerados?seriam gerados?seriam gerados?seriam gerados?seriam gerados?

foram gerados, a fome voltou
e os sonhos de empregos e sa-
lários melhores se foram.

Hoje, boa parte da classe em-
presarial se dá conta de que re-
dução de benefícios e gastos com
pessoal não alavancam a econo-
mia nacional e começam timida-
mente, sob o olhar atento de seus
parceiros mais vorazes, a rever
sua posição e, basta pousar os
olhos para o panteão de assina-
turas na Carta em Defesa do Es-
tado Democrático de Direito para
comprovar essa perspectiva.

A Justiça do Trabalho fechou
os olhos para a invencionice dos
acordos individuais que benefici-
am somente os interesses patro-
nais no curto prazo. Os sindicatos
e a luta operária foram “vilaniza-
dos” e considerados entraves ao
desenvolvimento. Cinco anos se
passaram e a economia continua
a patinar, o Brasil que já foi a sex-
ta maior economia mundial segue
ladeira abaixo e ocupa hoje a 13º
lugar no ranking das maiores eco-
nomias do mundo, segundo le-

vantamento da agência de classi-
ficação de risco Austin Rating.

O fantasma do desemprego
assola todos os dias o trabalha-
dor, redução das alíquotas de re-
colhimento de FGTS e da multa são
mais algumas das maléficas pro-
postas deste governo autoritário,
travestidas e justificadas pela en-
ganosa busca da modernidade que
nunca chega à base da pirâmide,
mas transborda em seu topo, bas-
ta ver os lucros recordes de ban-
cos e grandes produtores rurais.

Desemprego, informalidade,
precarização, fechamento dos sin-
dicatos, perda de direitos nunca
foram e nunca serão sinônimos de
modernidade nas relações sociais
e econômicas do mundo do tra-
balho, portanto, não há motivos
para comemorar esta data, afinal
são 5 anos de mentiras e precari-
zação da vida do trabalhador.

———
Eduardo de Vasconcellos
Correia Annunciato (Chi-
cão), presidente licenci-
ado do Sindicato dos Ele-
tricitários de São Paulo,
ligado à Força Sindical e
da Federação Nacional
dos Trabalhadores em
Energia, Água e Meio
Ambiente (FENATEMA)
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Museu Prudente de Moraes é
homenageado pelos 65 anos
Moção de aplausos de Laercio Trevisan Jr. enaltece histórico da instituição
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Entidade pede recursos
para reforma do Cesac

Divulgação

O deputado Luiz Carlos Motta recebeu o ofício com pedido
de emenda parlamentar de Roberto Previde e Vitor Roberto

O presidente do Sindicato
dos Empregados no Comércio de
Piracicaba (Sincomerciários), Vi-
tor Roberto, pediu oficialmente
ao deputado federal Luiz Carlos
Motta (PL) que viabilize recur-
sos para a reforma do Cesac (Cen-
tro Social de Cultura e Assistên-
cia São José), em Piracicaba. O
pedido foi feito no último sába-
do, no Centro de Lazer do Comer-
ciários, na cidade de Avaré, em
encontro que também teve a par-
ticipação do vice-presidente do
Sincomerciários, Roberto Previde.

De acordo com Vitor Rober-
to, o recurso para reforma do Ce-
sac é uma reivindicação do presi-
dente da entidade, o ex-vereador
Marcos Abdala, que está empe-
nhado em reformar a instituição
que presta relevantes serviços à
população, principalmente dos

moradores residente no bairro
Paulista e adjacência.  “Como o
deputado federal Luiz Carlos Mot-
ta se comprometeu a destinar mais
recursos para Piracicaba, através
de emendas parlamentares, apro-
veitei o encontro que tivemos para
entregá-lo mais esse pedido, que
muito ajudará o Cesac”, conta o
presidente do Sincomerciários.

Conforme Marcos Abdala, o
Cesac é uma entidade que presta
relevantes serviços à sociedade pre-
cisa de recursos tanto para custeio
como para reformas internas, como
da quadra poliesportiva. “Quando
vereador, cheguei a entrar o título
de cidadão piracicabano ao depu-
tado Motta e agora entendi que
ele pode contribuir com o Cesac,
que precisa de recursos para me-
lhorar suas instalações no aten-
dimento da população”, conta.

Divulgação

ADORAÇÃO
O ícone da música cristã Al-
ceu Pires, esteve na Cate-
dral da Paz, comunidade di-
rigida pelo Bispo Pedro Ro-

cha, uma noite alegre de
adoração a Deus, com hi-
nos conhecidos e amados
dos cristãos mais antigos.

Divulgação

DUPLA
O empresár io Rassi ,  da
Cash Câmbio, esteve com o
ex-vereador Marcos Abdala,
tratando de assuntos co-
merciais e políticos. Rassi,
conhecido como Turcão,
deve compor ao lado de Mar-

cos Abdala em 2024. "É a
dupla sírio libanês ", brincou
Abdala, que foi vereador em
Piracicaba, e mantém em rit-
mo sua carreira política, e com
a barbearia e corte de cabe-
los sempre movimentados.

O Brasil e a "in" segurança pública
Mauricio Freire

Ocidadão brasi-
 leiro vive cons-
tantemente com

medo da violência. Con-
vivemos com altos ín-
dices de homicídios, vi-
olência, furtos, seques-
tros e  estupros, 10 das
30 cidades mais violen-
tas do mundo são brasileiras.
Conforme divulgou o Fórum
Brasileiro de Segurança Públi-
ca, no ano passado foram rou-
bados ou furtados 2.321 celula-
res por dia, totalizando 847 mil
durante todo o ano. Cerca de 25%
dos roubos de celulares que
acontecem no mundo são no Bra-
sil. Segundo dados apresentados
pela Câmara dos Deputados.

Há cerca de 60.000 homicí-
dios por ano, 1 brasileiro é morto
a cada 9 minutos e a taxa de ho-
micídios é de 27,5% ao ano, a cada
100 mil habitantes, segundo o Fó-

rum Brasileiro de Segu-
rança Pública, em
2018. Dados recentes
de 2021 indicam a di-
minuição do número
de assassinatos no Bra-
sil em 7% na compara-
ção com o ano anteri-
or. Porém, uma queda
bem pequena ainda.

O Brasil vive um
verdadeiro estado de guerra. E é
possível apontar alguns problemas
centrais da crise de segurança pú-
blica no Brasil: · organização do
crime; · orte de armamentos de
guerra, por parte dos criminosos;
· leis que restringem a ação polici-
al; · sensação de impunidade; · cor-
rupção das instituições; · regras
brandas para combater o crime.

A segurança pública tem
passado por uma mudança im-
portante de referencial, vista
não somente como um proble-
ma restrito do Estado, das ins-
tituições criminais e do direito.

O Brasil viveO Brasil viveO Brasil viveO Brasil viveO Brasil vive
um verdadeiroum verdadeiroum verdadeiroum verdadeiroum verdadeiro
estado deestado deestado deestado deestado de
guerraguerraguerraguerraguerra

A amplitude dos temas e
problemas ligados à seguran-
ça pública alerta para a neces-
sidade do debate sobre segu-
rança e para a incorporação de
novos atores, cenários e para-
digmas às políticas públicas.

Há muitos desafios para o
sucesso do processo de consoli-
dação das políticas públicas li-
gadas à segurança no Brasil.

A desigualdade social talvez
seja o maior desafio da seguran-
ça pública no Brasil: a desigual-
dade tem relação direta com a
falta de recursos que propiciam
dignidade a toda a população.

Nesse sentido, mais do que
investir no policiamento, é essen-
cial criar políticas abrangentes que
desenvolvam a educação, a saú-

de, a cultura, o esporte, o lazer,
a arte etc., democratizando o aces-
so a esses serviços e proporcionan-
do bem-estar e qualidade de vida
em todas as esferas sociais.

Em síntese, a gestão da segu-
rança pública não deve ser pensa-
da e gerida  apenas por policiais,
promotores, juízes e burocratas da
administração pública, o amplo
debate nacional, com novos ato-
res se faz necessário, além de esti-
mular a parceria entre órgãos do
poder público e sociedade civil na
luta por segurança e qualidade de
vida dos cidadãos brasileiros.

Trata-se na verdade de am-
pliar a sensibilidade de todo o com-
plexo sistema da segurança aos
influxos de novas idéias e energi-
as provenientes da sociedade.

———
Mauricio Freire, dele-
gado da Polícia Civil de
São Paulo e Especialis-
ta em Ciência Política e
Segurança Pública
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O valor para Piracicaba do
Museu Histórico e Pedagógico
Prudente de Moraes foi destaca-
do pelo vereador Laercio Trevisan
Jr. (PL) na tarde desta segunda-
feira (8), durante ato solene para
a entrega da moção de aplausos
28/2022, em reconhecimento aos
65 anos da inauguração do local,
completados no último dia 29.

"Aqui começa a história polí-
tica de Piracicaba, em que um jo-
vem político, Prudente de Mora-
es, torna-se vereador, presidente
da Câmara —que, no passado, era
o intendente, ou seja, era o pre-
feito ao mesmo tempo—, deputa-
do da província, deputado geral,
governador, senador e o primei-
ro presidente civil eleito do Bra-
sil", disse o autor da homenagem.

O museu está instalado na
antiga residência de Prudente
José de Moraes Barros, no nú-
mero 641 da rua Santo Antônio,
no Centro. O imóvel foi constru-
ído em 1870, em estilo imperial
brasileiro, e é tombado pelo Co-
depac, pelo Condephaat e pelo
Iphan. Trevisan lembra que o

O museu está instalado na antiga residência de Prudente José de
Moraes Barros, no número 641 da rua Santo Antônio, no Centro

Fabrice Desmonts

museu foi criado por decreto es-
tadual do então governador Jâ-
nio Quadros, com o processo de
municipalização tendo início em
2010 e sendo concluído em defi-
nitivo em 2019. "Viva, Jânio
Quadros: sem ele, não existiria o
museu", declarou o vereador.

Trevisan elogiou o grupo de
funcionários e estagiários da ins-
tituição. "Aqui tem uma equipe em
que cada um colabora com algo
importante para a cultura e a his-
tória do museu. Fico feliz por es-
tar numa casa que tem uma his-
tória política, e a importância da
cultura preservada, com 12 mil
itens, que contam não só a his-
tória de Prudente, mas de vári-
as personalidades de Piracica-
ba", completou o parlamentar.

A moção de aplausos foi re-
cebida pela diretora do museu,
Érica Frasson, e pelo titular inte-
rino da Secretaria Municipal da
Ação Cultural, Hermes Balbino.
Também foi feita a entrega, du-
rante o ato solene, de votos de
congratulação da Assembleia Le-
gislativa do Estado de São Paulo,

propostos pelo deputado estadu-
al Alex de Madureira (PSD) no
requerimento 1.013/2022 —o par-
lamentar foi representado por
Miriam Melo, sua assessora.

Hermes Balbino rememorou
as vezes em que esteve no museu,
como quando, no então ensino
primário, fez visita técnica promo-

vida pela escola onde estudava.
"Esta casa tem uma história pes-
soal para mim, pois sempre nos
remetia à surpresa de como era
naquele tempo. E os itens nos tra-
zem uma referência de marca
histórica, uma dimensão de onde
estamos e uma projeção sobre
para onde queremos ir", refletiu.
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VacinaPira libera hoje, 9, novas
vagas para agendamento

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), libera novas
vagas para agendamento da va-
cina contra a Covid-19 hoje, 9,
às 8h30, por meio do site Vaci-
naPira. Confira abaixo os grupos
que poderão agendar: 3ª dose
para pessoas com 18 anos ou
mais que tomaram a 2ª dose há,
pelo menos, 4 meses; 3ª dose
para pessoas com 18 anos ou
mais com alto grau de imunos-
supressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 28 dias; 3ª

dose para adolescentes (12 a 17
anos) com alto grau de imunos-
supressão que tomaram a 2ª
dose há, pelo menos, 8 semanas;
4ª dose para pessoas com 40 anos
ou mais que tomaram a 3ª dose
há, pelo menos, 4 meses; 4ª dose
para pessoas com 18 anos ou
mais com alto grau de imunos-
supressão que tomaram a 3ª
dose há, pelo menos, 4 meses; e
5ª dose para pessoas com 40 anos
ou mais com alto grau de imu-
nossupressão que tomaram a 4ª
dose há, pelo menos, 4 meses.

O Pouso do Divino realiza-
do pela Comunidade do Divino
Espírito Santo da Paróquia São
João Batista aconteceu sábado
(06) na capela do bairro dos Dini,
área rural do distrito deArtemis.
O vereador Josef Borges (Solida-
riedade) participou das celebra-
ções religiosa e festiva que reu-
niram cerca de 500 pessoas, con-
forme o organizador Zelão Dini.

As atividades que demons-
tram a devoção e a fé da comuni-
dade começaram a ser organiza-
das há 15 dias. A tradição da co-
munidade é a doação de alimen-
tos para que o jantar seja servido
para todos os participantes. As ce-
lebrações religiosas tiveram a par-
ticipação do padre Celso, da Pa-
róquia São João Batista, de Arte-
mis, e dos romeiros da Irmanda-
de de São João, de Conchas.

A procissão com o andor
de Nossa Senhora Aparecida e
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Área rural do Distrito de Artemis celebra Divino Espírito Santo

Josef Borges acompanhou as celebrações no bairro dos Dini

Assessoria parlamentar

o encontro das bandeiras do
Divino foram as primeiras
ações dessa tradicional cele-
bração da zona rural de Arte-
mis. Também foi erguido o mas-
tro do Divino, recitado o terço
pela Irmandade e os devotos.

Tudo antes da festa com o jan-
tar com arroz, feijão, macarrão,
carne com mandioca, carne de
panela, farofa e vinagrete. A ani-
mação do público foi realizada pela
dupla sertaneja Gustavo e Gabriel
e pelo trio Tadeu, Maria e Carioca.

“Essa celebração é um mo-
mento de demonstração de fé da
nossa gente, que manifesta sua
crença no Divino Espírito Santo e
que também promove integração
entre os moradores das áreas ru-
ral e urbana do Distrito de Arte-
mis. Parabenizo a determinação
do Zelão Dini, incansável em or-
ganizar e incentivar a comunida-
de nessa ação voluntária, que be-

neficia a todos”, afirmou. No
evento, a secretária de Agricultu-
ra e Abastecimento de Piracica-
ba, Nancy Thame, ressaltou a
força da zona rural no municí-
pio, que produz alimentos e man-
tém tradições como o Pouso do

Divino. Para Zelão Dini, nada é
realizado de forma isolada. “Essa
celebração é para a gente rezar
por uma comunidade melhor,
um mundo melhor. É uma tra-
dição e a festa é realizada por
todos e para todos”, comentou.

O Instituto Pet Brasil (IPB),
instituição que há nove anos esti-
mula o desenvolvimento do setor
pet brasileiro, concluiu que o valor
médio mensal para ter um cão no
Brasil é o dobro do de gatos. A pes-
quisa é realizada anualmente e
mostra que o gasto mensal do bra-
sileiro com cachorros foi, em mé-
dia, R$408,76 no ano passado.

Cães pequenos (até 10 kg) gera-
ram custo de R$299,66; os médios
(de 10,1 kg a 25 kg) de R$393,01; os
de grande porte (mais de 25 kg) de
R$533,60, o equivalente a 44% do

salário mínimo. Por ser uma mé-
dia, os valores podem ser maio-
res, conforme particularidades.

O impacto dos animais de es-
timação na renda mensal é um
dos motivos pelos quais o núme-
ro de felinos tem crescido mais
que o de caninos nos lares brasi-
leiros. De acordo com o Censo Pet
IPB divulgado em junho, o Bra-
sil encerrou 2021 com 149,6 mi-
lhões de animais de estimação.

Cães lideram o ranking com
58,1 milhões seguidos de aves (41
milhões) e gatos (27,1 milhões). Os

felinos são a espécie com cresci-
mento mais acelerado (e recorde)
em um ano (6%), diante de 4% dos
cães e 1,5% das aves. A pesquisa
aponta que o brasileiro gastou
mensalmente R$105,50 com pei-
xes e R$92 com roedores de esti-
mação, enquanto répteis, como
lagartos e cobras, geraram gastos
médios de R$23,20. As aves são os
animais que exigem o menor custo
para cuidados: R$7,50 por mês.

O Instituto Pet Brasil está à
frente da Campanha Criador Le-
gal, iniciativa que defende o bem-

estar dos animais de estimação, do
nascimento à comercialização ou
adoção, e a educação para a posse
responsável de pets pelos proprie-
tários e famílias. Consideraram-se,
para o cálculo do custo médio de
cães e gatos, itens como alimenta-
ção, vacinação, antipulgas, vermi-
fugação, consultas, banho e tosa.
Para calcular os gastos com os
demais pets, a pesquisa verificou
custos com viveiro simples ou aqu-
ário de 40 litros para 10 unidades
de peixes, além de alimentação,
medicamentos e veterinário.
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Quanto, em média, se gasta para ter um bichinho em casa?
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Ipplap tem função estratégica
na preservação da memória
Departamento de Patrimônio Histórico é considerado braço
direito do Conselho de Defesa do Patrimônio Cultural
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Deputada Bebel destaca
que Haddad aumentará o
salário mínimo paulista

A deputada estadual Professora Bebel com o professor
Fernando Haddad, candidato ao governo de São Paulo pelo PT

Divulgação

Em suas redes sociais, a de-
putada estadual Professora Be-
bel (PT) destacou nesta segunda
(8) que o candidato do PT ao go-
verno do Estado de São Paulo,
Fernando Haddad, reafirmou
compromisso de priorizar a vida
dos que mais precisam no início
da sua gestão. No primeiro en-
contro entre os candidatos ao
governo do Estado de São Pau-
lo, em debate na TV Bandeiran-
tes, na noite deste último domin-
go (7), Fernando Haddad garan-
tiu que, se eleito, aumentará o
salário mínimo paulista para R$
1.580,00 e que retomará obras
paradas no Estado de São Paulo.

Atualmente, Bebel lembra que
o salário mínimo no Estado de São
Paulo do trabalhador e da traba-
lhadora é de R$ 1284. "Quero di-
zer em alto e bom som: para eco-
nomia rodar tem que ter comida
na mesa do trabalhador. Por isso,
o mínimo paulista será de R$
1.580,00", afirmou o candidato
do PT. Haddad também lem-
brou o fato de o salário mínimo,
tanto nacional quanto estadu-
al, terem reajustes abaixo da
inflação nos últimos anos. "A
maior crueldade cometida neste
país, e é o que está atravancando
a economia brasileira, é o reajus-
te de salário mínimo”, completou.

A deputada Professora Be-
bel lembra  que, durante a pan-
demia, a gestão de Rodrigo Gar-
cia e João Doria sequer aumen-
tou o salário mínimo paulista
entre 2020 e 2021, justamente o
período em que a população mais
sofria com a crise agravada pela
pandemia do coronavírus.

Retomar obras paradas  -- No
debate, Haddad disse, ainda, que
outro objetivo de sua gestão será
retomar "as oitocentas obras pa-
radas" no estado de São Paulo:
"Tem obra que era para ter sido
entregue na Copa 2014 (...)  O que
está acontecendo no estado de São
Paulo não é nada normal. O in-
vestimento no quadriênio 2011-
2014 foi de R$ 196 bilhões. No qua-
driênio 2014-2018 foi de R$ 70
bilhões. Nesse período, o governo
aumentou imposto de leite, de car-
ro usado, confiscou a aposentado-
ria do professor e o investimento
não vai chegar R$ 50 bilhões. Tem
alguma coisa muito errada acon-
tecendo no estado de São Paulo".

Por outro lado, no debate foi
dito pelos candidatos que São Pau-
lo tem em caixa mais de R$ 54 bi-
lhões para investir em obras e não
investe. Para a deputada Professo-
ra Bebel, o Estado tem que partici-
par da economia, ajudando a ge-
rar empregos com obras e serviços.

Considerado braço direito do
Conselho de Defesa do Patrimô-
nio Cultural (Codepac), o Depar-
tamento de Patrimônio Histórico
(DPH), órgão criado em 2003 e
ligado ao Instituto de Pesquisas e
Planejamento de Piracicaba (Ip-
plap), dirigido pelo arquiteto Mar-
celo Cachioni, realiza um traba-
lho minucioso e importante para
dar suporte técnico ao conselho
nos processos de tombamento,
sejam eles móveis, imóveis e de
patrimônio imaterial e para auxi-
liar na preservação do patrimô-
nio histórico do município.

Segundo levantamentos do
Codepac, o município conta com
124 decretos de tombamento, in-
cluindo conjuntos urbanos, a Casa
do Povoador, o Parque do Enge-
nho Central e o Passo do Senhor
do Horto e existem mais seis pro-
cessos de tombamento em anda-
mento, incluindo o Sítio Histórico
Urbano Monte Alegre, mais espe-
cificamente a Usina e as vilas Jose-
fina e Joaninha, habitadas. Além
dos bens imóveis, o Codepac regis-
trou, até o momento, três bens ima-
teriais: a Festa do Divino e o Sota-
que e Dialeto Caipira de Piracicaba.

Para Cachioni, a preservação
é importante para a história do
município, por valorizar bens his-
tóricos, culturais, arquitetônicos,
ambientais, arqueológicos, turís-
ticos ou, até mesmo, afetivos.
“Um bem, móvel ou imóvel, so-
mente pode ser tombado quando
se comprova a necessidade da sua
preservação para a memória e
conhecimento das futuras gera-
ções”, ressalta o arquiteto.

O diretor do DPH diz que até
2003 o Codepac dependia dos con-
selheiros voluntários para realizar
os estudos. “Com a criação do
DPH, essas tarefas passaram a
ser executadas pelo Departamen-
to, que conta com apoio de esta-
giários de arquitetura, história
entre outras áreas”, observou.

ATUANTE - Segundo Cachi-
oni, o DPH desenvolve diversos

projetos e, além de dar suporte téc-
nico ao Codepac nos processos de
tombamento, realiza levantamen-
tos, inventários, fotos e toda do-
cumentação dos imóveis e dos bens
em processo de tombamento de re-
gistros, para servir de subsídio ao
Conselho, para que ele tenha o
máximo possível de informações
sobre esses bens patrimoniais.

O diretor observa que o DPH
tem, também, a responsabilidade
de desenvolvimento de projetos de
restauro, especialmente para a Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural (Semac). Lembra que nos úl-
timos anos, o Departamento tem
se concentrado em desenvolver pro-
jetos para o Parque do Engenho
Central, Casa do Povoador e ou-
tros edifícios que pertencem à Pre-
feitura e que também são tomba-
dos em nível municipal e estadual.

Segundo Cachioni, estão em
andamento projetos como o res-
tauro de edifícios do Parque do
Engenho Central, para serem me-
lhor utilizados, e a revisão do in-
ventário de imóveis em cinco dos
bairros mais antigos da cidade
(Centro, Rua do Porto, Vila Rezen-
de, Bairro Alto e Monte Alegre).

O DPH cuida, também, da
atualização de inventários relati-
vos ao patrimônio municipal, como
os bens que fazem parte do acervo
da Pinacoteca Municipal, Museu
Prudente de Moraes, o Cemitério
da Saudade, além monumentos
públicos espalhados pela cidade.
“Além de desenvolvermos pesqui-
sas constantes sobre a história e
origem da cidade, como o levanta-
mento das sesmarias originais de
Piracicaba, que deram origem aos
bairros, para ter o histórico de
cada um deles, com seus dados
mais relevantes”, completou.

O Departamento colabora
ainda com o projeto Italianos no
Estado de São Paulo, para reali-
zação de uma série de pesquisas
de edifícios tombados em Pira-
cicaba, construídos por arquite-
tos ou construtores italianos.

Fotos: Isabela Borghese

1- O Diretor do DPH, Marcelo Cachioni, com o diretor-executivo
de Estudo Sócioeconômicos do Ipplap, Fábio Lazzerini. 2- Usina
do  Monte Alegre que está em processo de tombamento

Outro trabalho importante
realizado pelo DPH, ressalta Ca-
chioni, é a reconstituição gráfica
em 3D de edifícios que foram de-
molidos e desapareceram, como
o Teatro Santo Estevam, edifíci-
os que existiram no Engenho
Central, além do núcleo original
de Piracicaba há 200 anos, tra-
balho feito com base no mapa da
cidade de 1822/23, do Arquivo
do Estado de São Paulo, mode-
lando em 3D as casinhas que
existiam na centro da cidade,
como a primeira matriz, para re-
alização de maquete eletrônica.

O diretor-executivo de Estu-
dos Socioeconômicos, Informações

e Desenvolvimento Urbano e Ru-
ral do Ipplap, Fábio Lazzerini, re-
conhece o importante trabalho
desenvolvido pelo DPH. Afirma
que toda cidade que tem noção de
seus patrimônios, sejam eles cul-
turais, naturais, históricos ou ima-
teriais, têm uma melhor qualida-
de de vida, gestão territorial e va-
lorização do seu espaço, podendo
planejar melhor o município, atra-
indo oportunidades de negócio.

Para saber mais sobre o
trabalho desenvolvido no DPH
é só  acessar  os  endereços
ipplap.com.br/site/planejamen-
to/patrimonio-historico/ ou
ipplap.com.br/site/publicacoes/
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EducaTrilha na Escola resgata história afro de Piracicaba
A Secretaria de Defesa do

Meio Ambiente (Sedema) reali-
zou na última quinta-feira, 4, o
6º Encontro Formativo do Edu-
caTrilha na Escola, que abordou
a história afro de Piracicaba. O
roteiro teve início no Núcleo de
Educação Ambiental (Nea/Sede-
ma), onde os participantes inici-
aram uma caminhada por pon-
tos histórico-culturais da região,
conduzidos pela guia de turismo
Júlia Madeira, da Rotas Afro,
que resgatou histórias sobre per-
sonalidades negras importantes
no município, como os Irmãos
Rebouças e o Dr. Preto. Foi des-
tacada a importância de resgate
das narrativas históricas positi-
vas de tantas pessoas negras que
ajudaram a construir a história
de Piracicaba, as quais muitas
vezes são desconhecidas por
grande parte da população.

Após a caminhada, os parti-
cipantes foram recebidos no Tea-
tro do Engenho pelos representan-
tes da Secretaria Municipal da
Ação Cultural (Semac), Maurici

Scarpari e Pedro Maurano, que
apresentaram os diversos progra-
mas e atividades realizados pela
secretaria, inclusive por meio
do Museu da Imagem e do Som
de Piracicaba (MISP), e como
as escolas podem participar.

“O sexto encontro do Edu-
caTrilha na Escola foi muito im-
portante não só para os profes-
sores, mas no contexto do pro-
grama, uma vez que abordamos
as questões culturais de Piraci-
caba, relacionando com os as-
pectos ambientais, na perspecti-
va da transversalidade da Edu-
cação ambiental”, ressalta Laís
Ferraz de Camargo, educadora
ambiental do NEA/Sedema.

Ao longo do encontro, a equi-
pe organizadora do programa es-
timulou os participantes a pensa-
rem em formas de inserção des-
sas temáticas nos projetos que
estão realizando nas escolas.

Gilbert João Beltrame, profes-
sor da Escola Manassés Ephrain
Pereira, destaca a importância do
encontro. “Foi enriquecedor, por-

que aprendi muitas coisas. Tantas
vezes nós não enxergamos o papel
das pessoas negras na construção
da cidade. Se fala muito dos imi-
grantes, mas não dos negros nes-
se processo, enfatizando, sobre
isso, apenas a escravidão”.

Para a professora da Escola
Estadual Comendador Luciano
Guidotti, Karina Correa Costa
Servette, o encontro serviu como
um novo aprendizado. “Ampliou
minha visão sobre a história de
Piracicaba, me despertou o inte-
resse de desenvolver o tema com
os alunos para mostrar os fatos
que estão apagados na história.
Também pude conhecer melhor
tudo que a Semac pode oferecer
quanto a ferramentas para se tra-
balhar a cultura na escola”.

Com o patrocínio da Oji Pa-
péis, o programa é uma parceria
entre a Sedema, o Instituto de Pes-
quisas Ambientais (IPA) e o Labo-
ratório de Educação e Política
Ambiental (OCA/Esalq/USP).
Conta, ainda, com o apoio da Se-
cretaria Municipal de Educação

(SME) e da Semac, bem como da
Diretoria de Ensino da Região de
Piracicaba, da Esalq (Grupo de Es-
tudos Desafios da Prática Educa-
tiva – GEDePE e Programa Pon-
te), do Grupo Multidisciplinar de
Educação Ambiental (GMEA), da
Rotas Afro e da OSCIP Pira21 –
Piracicaba Realizando o Futuro.

O EducaTrilha é um progra-
ma educativo que busca fomen-
tar processos críticos, reflexivos,
participativos, contínuos e per-
manentes de educação ambien-
tal e cultural nas escolas. Trata-
se de um processo formativo e um
concurso de projetos de educação
ambiental e cultural nas escolas,
cujo prêmio é uma viagem peda-
gógica para uma área protegida
escolhida pelos professores.

Além dos encontros forma-
tivos, estão sendo realizados
encontros de tutoria em cada
escola participante e agendadas
visitas dos estudantes à Esta-
ção Experimental de Tupi, no
âmbito dos projetos desenvol-
vidos nas unidades de ensino.
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Kawai questiona recursos para infraestrutura e saneamento
Nesta quinta-feira (4), na

31ª reunião ordinária, foi apro-
vado o requerimento 535/2022,
de autoria do vereador Pedro
Kawai (PSDB), que solicita infor-
mações complementares sobre o
Finisa (Financiamento à Infra-
estrutura e ao Saneamento).

O parlamentar foi autor,
também, do requerimento 319/
2022, que já versava sobre o
tema. A propositura, aprovada

em maio, explicava que o Finisa,
ofertado pela Caixa Econômica
Federal, permite que "o ente pú-
blico pleiteie recursos para apoi-
ar financeiramente diversas
ações orçamentárias em curso,
como investimentos em infraes-
trutura, mobilidade, equipamen-
tos, iluminação, construção de
escolas, creches, hospitais, entre
outros". O requerimento questi-
onava quais foram os valores re-

cebidos pelo município e a quais
obras eles foram destinados.

O texto do requerimento 535/
2022, complementar ao anterior,
afirma que as respostas ofereci-
das até então foram insuficientes
e, por isso, questiona em qual es-
tágio estão os cinco projetos a se-
rem realizados com recursos do
Finisa –como a reforma e a am-
pliação de galeria de águas pluvi-
ais da rua dos Ipês, no Jardim

Santa Inês, e a drenagem e a pa-
vimentação rígida na comuni-
dade Portelinha, entre outros.

A propositura também per-
gunta sobre a situação das 17
obras que, segundo a resposta for-
mulada pela Semob (Secretaria
Municipal de Obras), receberam
recursos do programa, assim
como sobre a data da assinatura
dos contratos com as empresas e
da emissão das ordens de serviço.
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Guardas civis serão homenageados
por salvar criança engasgada

O guarda civil Edson Sarapu
de Oliveira será homenageado com
Voto de Congratulações 550/2022
por ter salvado uma menina de
dois anos no bairro Noiva da Coli-
na, após ter constatado que a víti-
ma estava afogada com o próprio
vômito durante uma convulsão. A
iniciativa é do vereador Laércio
Trevisan Júnior (PL) e foi aprova-
da durante a 31ª reunião ordiná-
ria, na noite desta quinta-feira (4).

Ainda como parte do salva-
mento, Sarapu acionou uma viatu-
ra da Guarda Civil com os servido-

res Ricardo Gaspar e Sérgio Alexan-
dre Soares Franzin, que levaram a
criança à UPA (Unidade de Pronto
Atendimento) do Piracicamirim
para que fosse consultada por um
médico. Foi medicada e liberada.

Serão homenageados, além
de Sarapu, os guardas civis Gas-
par e Franzin, que deram apoio
ao primeiro atendimento. Uma
cópia da honraria será estendida
ao comandante da corporação,
Sidney Miguel da Silva Nunes.

A data da entrega será agen-
dada pelo gabinete do parlamentar.

Divulgação

JARDIM TRÊS MARIAS
O vereador Anilton Rissato e
alguns amigos tiveram a ini-
ciativa de realizar a limpeza da
área verde do bairro jardim
Três Marias para retirar folhas,
galhos, entulho e lixo. Há tem-
pos os moradores reivindica-
vam a limpeza naquela área e
não eram atendidos. Essa é
a terceira vez que o vereador
tem essa iniciativa desde que
assumiu seu mandato. Em

fevereiro do ano passado, re-
tirou entulhos depositados há
anos na rua Paris, no bairro
Parque Orlanda. Em março
deste ano, participou de lim-
peza da área de lazer do mes-
mo bairro. Rissato agradeceu
o trabalho da Sedema (Secre-
taria Municipal de Defesa do
Meio Ambiente), por ter envia-
do uma equipe para fazer a re-
tirada do material acumulado.
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Transexualidade é tema
do primeiro livro do
piracicabano Marcelo Oriani
B(  )NECA RUSSA.doc surge a partir da constatação de que há, dentro da sigla
LGBTQIA+, um segmento muito mais vulnerável que os demais, as pessoas Ts

Já são seis os casos de “varí-
ola dos macacos” registra-
dos em Piracicaba, confor-

me informações do Departamen-
to de Vigilância Epidemiológica,
publicadas no site da Prefeitura
e repercutida pela imprensa na
cidade. No Brasil, as ocorrênci-
as ultrapassam as duas mil, o
que tem deixado as autorida-
des de saúde do País cada vez
mais atentas ao tratamento e,
claro, às formas de prevenção.

Coordenador do setor de
Vigilância Epidemilógica, Moisés
Taglieta alerta sobre os sintomas
iniciais da doença. “Começa com
um quadro febril, inchaço dos
gânglíos, dor de cabeça, dor
muscular e falta de energia, sen-
do que de uma a três dias des-
de o início da febre, começam
apresentar lesões na pele, que
podem ser na face, na palma
das mãos, dentro da boca, na
região genital, nos olhos, enfim,
se a pessoa associar o sintoma
de febre com lesão na pele, é pre-
ciso buscar atendimento”, disse.

A varíola dos macacos é
transmitida pelo vírus mon-
keypox, que pertence ao gênero
orthopoxvirus. É considerada
uma zoonose viral (o vírus é
transmitido aos seres humanos
a partir de animais) com sinto-
mas muito semelhantes aos ob-
servados em pacientes com va-
ríola, embora seja clinicamente
menos grave. O período de in-
cubação da varíola dos maca-
cos é geralmente de seis a 13
dias, mas pode variar de cinco a
21 dias, segundo a Organização
Mundial da Saúde (OMS).

O nome monkeypox se ori-
gina da descoberta inicial do
vírus em macacos em um la-
boratório dinamarquês em
1958. O primeiro caso humano
foi identificado em uma criança
na República Democrática do
Congo em 1970. Atualmente, se-
gundo a OMS esclareceu, a mai-
oria dos animais suscetíveis a
este tipo de varíola são roedores,
como ratos e cão-da-pradaria.

De acordo com um texto
publicado no site da Prefeitu-
ra, no entanto, há o alerta de
que o atual surto não tem a par-
ticipação de macacos na trans-
missão para seres humanos.

A transmissão ocorre por
contato próximo com lesões,
fluidos corporais, gotículas res-
piratórias e materiais contami-
nados, como roupas de cama.
E, segundo o órgão de saúde, a
transmissão de humano para
humano está ocorrendo entre
pessoas com contato físico pró-
ximo com casos sintomáticos.

Monkeypox,
a varíola dos

macacos:
atente-se às
formas de
prevenção

O contato próximo com
pessoas infectadas ou materi-
ais contaminados deve ser evi-
tado. Luvas e outras roupas e
equipamentos de proteção indi-
vidual devem ser usados ao cui-
dar dos doentes, seja em uma
unidade de saúde ou em casa.

“A prevenção deve ser fei-
ta usando máscara, já que o
vírus pode ser transmitido por
secreções respiratórias, a par-
tir de menos de um metro de
distância, como também pode
ser transmitido por via sexu-
al, desta forma o uso de pre-
servativo também se faz neces-
sário, assim como devemos
cuidar das mãos, utilizando o
álcool 70%, como evitar o con-
tato com a pele. O contato com
roupas utilizadas há pouco,
roupa de cama, toalha, tudo
que pode ter sido contato com
alguém infectado deve ser evi-
tado”, acrescenta Taglieta. “É
mais uma situação de risco de
doença, mas que a gente já sabe
como se prevenir e quais as me-
didas que devemos adotar, e a
gente (da Secretaria de Saúde)
está à disposição para esclare-
cer qualquer dúvida”, disse.

TRATAMENTO – O perí-
odo de incubação do Monkeypox
é tipicamente de 6 a 16 dias, mas
varia de 5 a 21 dias. O período de
transmissibilidade ocorre a par-
tir do início dos sintomas até o
desaparecimento das crostas.

Segundo a OMS (Organiza-
ção Mundial da Saúde), não
existem tratamentos específicos
para a infecção pelo Mon-
keypox, já que os sintomas da
doença geralmente desapare-
cem espontaneamente. O tra-
tamento é sintomático e envol-
ve a prevenção e tratamento de
infecções bacterianas sintomá-
ticas. Ainda, de acordo com a
OMS, a vacinação contra a va-
ríola demonstrou ajudar a
prevenir ou atenuar a varíola
causada pelo Monkeypox, com
uma eficácia de 85%. (Com tex-
tos da Prefeitura de Piracicaba
e do Ministério da Saúde)

———
Paulo Soares, presi-
dente da Caphiv (Cen-
tro de Apoio HIV/Aids
e Hepatites Virais)

TTTTTambém pode serambém pode serambém pode serambém pode serambém pode ser
transmitido portransmitido portransmitido portransmitido portransmitido por
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de preservativode preservativode preservativode preservativode preservativo
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1- Esse é o primeiro livro do
dramaturgo piracicabano Marcelo
Oriani. 2- O livro pode ser
adquirido na versão digital ou
física no site editoraurutau.com

“Peça feita para duas pessoas
que, por dentro, são uma multi-
dão”. Com essa frase, o dramatur-
go piracicabano Marcelo Oriani
inicia seu livro B( )NECA
RUSSA.doc. Jogando luz no tema
da transexualidade, o autor mer-
gulha em uma narrativa sobre in-
visibilidade, preconceito e os diver-
sos tipos de violência contra pes-
soas trans. A obra está sendo pu-
blicada pela Editora Urutau e pode
ser adquirida em versão digital ou
física no site editoraurutau.com.

B(  )NECA RUSSA.doc surge
a partir da constatação de que há,
dentro da sigla LGBTQIA+, um
segmento muito mais vulnerável
que os demais, as pesso-as Ts: tra-
vestis, transexuais ou transgêne-
ros. Segundo Oriani, a travestili-
dade é um estigma é impossível ser
escondida. “Por causa disso, as
pessoas Ts são muito mais vulne-
ráveis a preconceitos. É importan-
te lembrar que falar de preconcei-
tos, no que diz respeito a pessoas
trans, ainda é falar de violência.
Seja esta de cunho físico, psicoló-
gico ou verbal. Pessoas trans ain-
da não têm direito à vida numa
sociedade que inviabiliza a sua
existência no que diz respeito a
questões jurídicas, sociais e afeti-
vas, podendo, inclusive, ser consi-
derado como um desejo social de
eliminação da existência trans com
a conivência do Estado brasileiro”.

B( )NECA RUSSA.doc dá
continuidade a um processo de
pesquisa sobre a violência con-
tra pessoas LGBTQIA+ iniciado
por Oriani com a escrita e mon-
tagem da peça Réquiem, em 2016.
A obra debruçava-se sobre a ho-
mofobia para discutir questões
referentes à criminalização.

Finalista do Prêmio Funar-
te de Dramaturgia (2018) e con-
templado pelo Prêmio Literário
Cidade de Manaus, na catego-
ria Teatro Adulto (2019), B(
)NECA RUSSA.doc baseia-se em
depoimentos de diversas pesso-
as para, como o próprio autor
admite na obra, contar verda-
des inclusive com mentiras.

Essas narrativas foram cole-
tadas durante o processo de cons-
trução de uma montagem teatral
contemplada pelo ProAc Espetá-
culos Inéditos de 2019. Todavia,
a peça precisou ser reformulada
para o modelo remoto devido a
pandemia da Covid-19.  Oriani
decidiu não participar da adap-
tação, mas sim tornar sua obra
mais perene. “Uma peça morre
quando morre todo mundo que
fez e que assistiu aquela peça. Um
livro, não. Nesse sentido, acho que
toda peça publicada flerta um
pouco com a eternidade”.

O livro conta com três ce-
nas a mais que o espetáculo,
tem o prefácio assinado pela
dramaturga Solange Dias e é
dividido em 7 capítulos/atos,
que representam cada um de-
les uma matrioska (boneca rus-
sa). A história começa com a che-
gada da filha na casa mãe, de-
pois de um longo período afasta-
das. Entretanto, ao longo das
páginas, as personagens vão tro-
cando de papéis e virando novas
figuras, como um religioso, o pai,
o vizinho e até mesmo GPS.

“Eu não queria incorrer no
mesmo erro de peças que abordam
a temática trans, colocando essas
pessoas sempre representando elas
mesmas. Não podemos esquecer
que antes de serem trans, essas pes-
soas são atrizes e atores. Então, eu
quis explorar uma estrutura em que
essas pessoas pudessem fugir de-
las mesmas. Pudessem ser outras.
Muitas outras. Porque o mais le-
gal do teatro é a alteridade”.

TRANSFOBIA - Segundo a
Associação Nacional de Travestis
e Transexuais (Antra), foram con-
tabilizados 140 assassinatos de
pessoas trans em 2021. Estes da-
dos são os responsáveis por tor-
nar o Brasil o país que mais mata
pessoas trans no mundo, ao mes-
mo tempo em que é também um
dos países que mais consome por-
nografia trans em sites pornôs.

Na maior parte dos crimes
(85%), os assassinatos são apre-
sentados com uso excessivo de vi-

olência como corpos gravemente
mutilados e decepados, incinera-
dos, esquartejados, objetos pon-
tiagudos introduzidos no ânus
das vítimas e outras formas bru-
tais de violência, o que denota o
ódio presente nos crimes. Essa
exacerbação da violência indica
que não basta simplesmente ma-
tar. É preciso também eliminar
toda e qualquer possibilidade de
existência e humanidade nessas
pessoas. Os crimes são cometidos,
predominantemente, contra pes-
soas trans do gênero feminino.

Acredita-se, contudo, que a
estimativa de mortes de pessoas
trans seja muito maior do que as
contabilizadas nas pesquisas. Isso
ocorre porque não há uma políti-
ca de respeito ao uso do nome
social pela polícia nos boletins de
ocorrência, o que dificulta ainda
mais a contabilização dos casos,
já que a vítima em questão é re-
gistrada, muitas vezes, com o gê-
nero oposto ao qual se identifica.

Também é proibido apren-
der sobre pessoas LGBTQIA+
nas escolas. E isso acaba se tor-
nando um dos principais agra-
vantes que contribui – de ma-
neira indireta – para a transfo-
bia. Porque ensinando que não
se pode falar, está se ensinando
que é errado e que, com isso, es-
sas pessoas não deveriam existir.

SERVIÇO
Livro B( )NECA RUSSA.doc,
de Marcelo Oriani. Disponível
nas versões digital e física:
https://editoraurutau.com/titulo
/b-neca-russa-doc. Mais in-
formações: www.instagram.
com/marcelooriani.

Divulgação

PARQUE SÃO MATEUS
Moradores do Parque São Mateus co-
memoraram a manutenção feita pela
Prefeitura no campo de areia da rua
Professor Danuzio Benencase. O lo-
cal recebeu mais areia e serviço de
corte de mato em seu entorno. O vere-
ador Ary Pedroso Jr. (Solidariedade)
havia encaminhado a indicação 3.303/
2021 ao Executivo, cobrando melhori-
as e reparos no campo. Em visita ao
local, a assessoria do parlamentar
constatou que ainda faltam ser feitas
a manutenção no alambrado atrás das
traves e a troca das lâmpadas quei-
madas em dois holofotes, além do
atendimento à reivindicação dos usu-
ários sobre o bebedouro que se en-
contra avariado e sem água. Ary Pe-
droso Jr. encaminhará a solicitação de
reparos às secretarias municipais.
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Comissão quer parecer sobre
incorporação da Fumep
Comissão de Educação observou que Conselho Curador da Fumep não emitiu parecer sobre
projeto que trata da incorporação da área da Fumep ao perímetro do Parque Tenológico

FFFFFESTIVESTIVESTIVESTIVESTIVALALALALAL

Dançarinos piracicabanos serão homenageados por conquista

A Comissão de Educação, Es-
portes, Cultura, Ciência e Tecno-
logia da Câmara Municipal de Pi-
racicaba promoveu, nesta segun-
da-feira (8), um debate para es-
clarecimentos sobre o projeto de
lei complementar 10/2022, de au-
toria do Poder Executivo, que in-
corpora a estrutura física da Fu-
mep (Fundação Municipal de En-
sino de Piracicaba) à área do Par-
que Tecnológico de Piracicaba. Na
reunião, a comissão requisitou o
envio dos pareceres do Conselho
Municipal de Tecnologia e Inova-
ção, do Comedic (Conselho Muni-
cipal de Expansão e Desenvolvi-
mento Industrial e Comercial),
que são órgãos consultivos,
além da organização Pira 21, e
especialmente do Conselho Cu-
rador da Fumep, que é órgão de-
liberativo, a respeito da proposta.

Estiveram presentes na reu-
nião, além da presidente da comis-
são, vereadora Rai de Almeida
(PT) e do relator, vereador Thiago
Ribeiro (PSC), o diretor executivo
da Fumep, Renato de Albuquer-
que Ferreira, o diretor acadêmico
da EEP (Escola de Engenharia de
Piracicaba), Edson Pigoretti, o di-
retor acadêmico do Cotip (Colégio
Técnico e Industrial de Piracica-
ba), Marcos Joel Leite, o agente de
inovação Pedro Chamochumbi, e
os membros do Conselho Curador,
Mauro Rontani, Alexandra Ferrei-
ra, e o titular da Semdettur (Se-
cretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e Tu-
rismo), José Luiz Guidotti Junior,
que também integra o conselho.

Atualmente, o território do
Parque Tecnológico já abrange
áreas da Esalq, da Fatep, do Insti-
tuto Federal de São Paulo, além
de várias startups ligadas ao agro-
negócio e empresas do setor, com
um total de mais de dois milhões

Poder Executivo defende que projeto vai garantir que a Fumep tenha
acesso a recursos para investimentos em tecnologia e inovação

Davi Negri

de metros quadrados. A área
da Fumep, que já está localiza-
do na divisa do perímetro do
parque, equivale a mais 226 mil
metros quadrados a serem incor-
porados à extensão territorial.

BENEFÍCIOS - O diretor
executivo da Fumep, Renato Fer-
reira, destacou que a incorpora-
ção ao Parque Tecnológico vai ga-
rantir que a instituição ingresse
com toda a infraestrutura e know-
how que já possui nas áreas me-
talmecânica, tecnologia e constru-
ção civil, tendo em vista que já
possui laboratórios prontos para
serem agregados às atividades do
parque, que atualmente está mais
voltado para a área do agronegó-
cio. Ele garantiu que nada será mo-
dificado em relação à gestão ad-
ministrativa da Fumep, que ape-
nas vai incorporar novos serviços.

“A incorporação vai integrar
a Fumep à comunidade empre-
sarial. Vai garantir mais facili-
dade de alcançar resultados rá-
pidos em função do tempo que já
temos em pesquisa”, explicou. Ele
disse ainda que a incorporação
vai possibilitar o acesso a recur-
sos financeiros para manutenção
e expansão das atividades de
ensino. Isso porque, desde a pan-
demia, as instituições de gradu-
ação passam por uma crise e não
tem sido mais possível manter a
estrutura apenas com a cobran-
ça de mensalidade dos alunos.

Ele detalhou ainda que, ini-
cialmente, serão disponibiliza-
das oito salas atualmente ocio-
sas da Fumep para a implanta-
ção de incubadoras, a custo zero
para a instituição. A adequação
do espaço será feita pela admi-
nistração do parque e a Fumep
poderá cobrar aluguel das salas.

Para o titular da Semdettur,
José Luiz Guidotti, o projeto cor-

rige uma deficiência do passado,
que não se atentou para a necessi-
dade de incorporação da Fumep
junto às demais instituições. “Essa
delimitação territorial do parque
pàra na Fumep. O objetivo é colo-
car a Fumep nesse ecossistema de
inovação e tecnologia”, afirmou. O
agente de inovação da secretaria,
Pedro Chamochumbi, disse que a
incorporação tornará a Fumep ele-
gível a recursos públicos e priva-
dos de programas voltados para o
desenvolvimento e inovação.

FALTA DE PARECER - No
debate, a vereadora Rai de Almei-
da (PT) questionou o Conselho
Curador se houve deliberação in-
terna a respeito do projeto, e sou-
be que não há parecer nesse senti-
do. “Não somos contra a incorpo-
ração, mas precisamos de mais
informações”, afirmou. Ela lem-
brou que existe um acordo entre a
Fumep e o Parque Tecnológico que
traz detalhes de como funcionaria
a incorporação que não são con-
templados pelo texto da matéria.
Ela ainda lamentou que não tenha
havido a contribuição das direto-

rias acadêmicas na discussão do
projeto. Para a vereadora, não faz
sentido a Câmara apreciar o pro-
jeto antes de um parecer do Con-
selho Curador, que é deliberativo.
“Passar o projeto pelo conselho é
fortalecer o debate, a democracia
e a transparência”, afirmou.

Os conselheiros presentes ga-
rantiram que não há fatores ne-
gativos na incorporação e que vá-
rios membros já têm participado
dos debates, apesar de a questão
não ter sido incluída em pauta
para manifestação oficial do ór-
gão. Dessa forma, a comissão re-
quisitou o parecer do Conselho Cu-
rador, que serão acompanhados
das declarações de outros órgãos
consultivos. O prazo para envio
da documentação é de 15 dias
para que a comissão possa emitir
o parecer e o projeto siga para ple-
nário. O relator da comissão, ve-
reador Thiago Ribeiro (PSC), co-
locou-se à disposição para as dis-
cussões e adiantou que não se
opõe à emissão de um parecer fa-
vorável à matéria e nem à vota-
ção do projeto em plenário.

O Programa Desporto de Base
(PDB) realizou na manhã de sá-
bado, 6, o 1º Festival de Integra-
ção de Futsal do mês de agosto. O
evento aconteceu nas duas qua-
dras do miniginásio Garcia Neto e
contou com a participação de 60
alunos na faixa etária dos 7 aos 14
anos, que participam das aulas
oferecidas gratuitamente pela Se-
cretaria de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras (Selam) em qua-
tro núcleos: miniginásio Garcia
Neto, Parque Prezotto, Unimep
Taquaral e Abzalão. As ativida-
des foram conduzidas pelos pro-
fessores Gustavo Cerqueira, o
Guga, e Ronaldo José Lucentini.

"A realização dos festivais é
importante, pois, além dos alunos
aguardarem ansiosamente pela
participação, existe a oportunida-
de deles conhecerem o trabalho
realizado em diferentes, o que pos-
sibilita a troca de experiências
com novos participantes e forta-
lecimento da relação com os pro-
fessores e colegas de turmas. Nos
festivais, diversas ações envolven-
do os elementos do futsal são vi-
venciadas", ressaltou Guga, res-
ponsável pelos núcleos instalados
no Parque Prezotto e no campus
Taquaral da Unimep, juntamen-
te com o professor Flávio Tiveron.
O próximo festival está marcado
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PDB realizou festival de futsal e treino de ginástica
Divulgação

A abertura dos Jogos da Juventude teve provas de atletismo
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Após dois anos, Copa
volta a ser realizada

mandas e conta com o nosso apoio",
elogiou o secretário da Selam.

As associações que possuem
equipes confirmadas na Copa
Rocha Netto para a atual tempo-
rada são as seguintes: Associa-
ção Esporte Futuro/U. Porto, CT
Jonathan Cafu, CETI Piracicaba,
Barcelona Piracicaba, Clube de
Campo de Piracicaba, Clube dos
Empregados da Caterpillar, Real
Soccer, Jardim Gloria, Esporte
Clube Rezende, Flamengo de São
Pedro, Gabriel Silva Soccer, Ga-
lácticos, Nova Geração Bola 1,
Prefeitura de Saltinho, Real
Barça, União Trentina, Villa
Soccer e a anfitriã Associação
Atlética Educando Pelo Esporte.

Fundada em 17 de dezem-
bro de 1997, a Associação Atléti-
ca Educando Pelo Esporte desen-
volve ações para ocupar o tempo
ocioso de crianças e adolescen-
tes na faixa etária dos 7 aos 17
anos, com atividades esportivas
e socioeducacionais no contra-
turno dos períodos escolares.
Atualmente, são atendidos cerca
de 250 educandos. A entidade é
mantida com recursos provenien-
tes de parcerias, doações e de even-
tos como a Festa da Batata e a
Festa das Nações, com a Barraca
dos Estados Unidos, além da
campanha Nota Fiscal Paulista.

para o dia 21 de agosto, no Com-
plexo Esportivo José Carlos Calla-
do Hebling, no Parque Prezotto.

GINÁSTICA - Ainda no
sábado, a equipe de ginástica
acrobática da Selam, comanda-
da pela professora Maria Dilail-
ça, participou de um treinamen-
to técnico no clube do Palmei-
ras em São Paulo. O objetivo da
atividade foi preparar o grupo
para o Campeonato Brasileiro,
marcado para o mês de setem-
bro, em São Caetano do Sul.
Mais informações sobre as mo-

dalidades, núcleos, datas e ho-
rários em que são realizadas
aulas do PDB podem ser solicita-
das pelo WhatsApp (19) 99954-
4105. As inscrições são gratuitas.

COMUNITÁRIOS - Teve
início no último domingo, 07/
08, a 37ª edição dos Jogos Co-
munitários, evento que é reali-
zado pela Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Selam. A cerimô-
nia de abertura aconteceu no
Sesi da Vila Industrial e reuniu
cerca de 300 crianças para a pri-
meira etapa das provas de atle-

tismo - corridas de velocidade e
resistência, salto em distância e
arremesso de peso. A competi-
ção, que será disputada entre os
meses de agosto e dezembro, terá
mais nove modalidades em dis-
puta: basquetebol, damas, domi-
nó, futebol de campo, futsal, tê-
nis de mesa, voleibol, vôlei de
praia e xadrez. Mais informações
podem ser obtidas diretamente
no setor de Desporto Comunitá-
rio da Selam, que fica no Ginásio
Municipal Waldemar Blatkauskas,
ou pelo telefone (19) 3422-9297.

A tradicional competição terá jogos das categorias sub-9 a sub-17

Vitor Prates

Após dois anos sem ser reali-
zada, a 22ª Copa Rocha Netto teve
início no último domingo, 7, na
sede da Associação Atlética Edu-
cando Pelo Esporte, entidade que
organiza a competição de futebol.
Em 2022, o torneio tem 52 times
inscritos, divididos nas categori-
as sub-9, sub-11, sub-13, sub-15 e
sub-17. A cerimônia de abertura
do campeonato contou com as pre-
senças do prefeito de Piracicaba,
Luciano Almeida, do secretário
de Esportes, Lazer e Atividades
Motoras (Selam), Hermes Balbi-
no, da primeira-dama e presi-
dente do Fundo Social de Soli-
dariedade, Andrea Almeida, e do
deputado estadual Roberto Mo-
rais, entre outras autoridades.

"Nosso foco, desde o início da
gestão, é realizar ações concretas
para que a cultura esportiva de
Piracicaba seja fortalecida, valo-
rizando a participação do cida-
dão. Nós temos alguns pilares que
buscamos promover constante-
mente na Selam, entre eles a oti-
mização de eventos que envolvem
o esporte de competição, e tam-
bém as atividades de lazer que
abriguem a ideia de comunidades
atuando em conjunto com suas
famílias. O trabalho realizado pela
Associação Atlética Educando
Pelo Esporte atende as duas de-

A conquista pelos piracicaba-
nos Camila Rotta e Mateus Lou-
renço do 2º lugar na categoria Balé
Duoclássico Duo Sênior na 39ª
edição do "Festival de Dança de
Joinville", realizado entre os dias
19 e 30 de julho, foi reconhecida
pela Câmara Municipal de Piraci-
caba, na noite desta quinta-feira
(4), com a aprovação do requeri-
mento 561/2022, que concede Voto
de Congratulações à dupla.

De autoria do vereador Gil-
mar Rotta (PP), a propositura
destaca que o festival é "uma re-
ferência, não só na quantidade
de pessoas envolvidas e que par-
ticipam, mas pela qualidade do
que é produzido", e ainda traz
que ele "é o único entre os gran-
des festivais mundiais a reunir
uma grande diversidade de gê-
neros",  como balé neoclássico,
balé clássico de repertório, dan-

ça contemporânea, jazz, sapatea-
do, danças populares e urbanas.

Segundo o requerimento,
neste ano, o festival atingiu re-
corde de coreografias inscri-
tas. "A seleção dos profissio-
nais que  se apresentam no
evento ocorre por meio de uma
seletiva via vídeo. Os arquivos
são avaliados por uma banca
de jurados com três especialis-
tas de cada gênero. Das 4186

inscrições, 2879 foram seleci-
onadas para a mostra Compe-
titiva", destaca a propositura.

Camila e Mateus obtive-
ram o 2º lugar na categoria
"Balé Neoclássico Duo Sênior,
representando a Cia Circuito
de Danças Clássicas Jolles Sal-
les - São Paulo – Brasil, com a
coreografia Et la Haine".

A honraria será entregue em
data e local a serem definidos.

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ) do Núcleo de
Bem-Estar Animal, vinculado às
secretarias de Saúde (SMS) e de
Defesa do Meio Ambiente (Sede-
ma), realizou mais uma edição do
CastraFácil no último sábado, 06/
08. Na ação, foi realizado o pro-
cedimento em 54 animais, totali-
zando, agora, 312 cirurgias.

Esta foi a sexta edição do
CastraFácil, que atendeu deman-
das de agendamentos realizados
por meio do programa Tutor de
Responsa e de protetores inde-

PPPPPROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMAROGRAMA

CastraFácil realizou
54 atendimentos

pendentes, nos bairros Bosques
do Lenheiro, Jardim Gilda e
Mário Dedini. A ação visa o con-
trole populacional de animais de
rua e núcleo de gatos instalados
em bairros carentes da cidade.

“Esta edição do CastraFácil
foi mais um sucesso, tudo cor-
reu muito bem, sem nenhuma
intercorrência. Agora somamos
mais de 300 castrações no to-
tal, o que demonstra a importân-
cia e desse projeto para o contro-
le populacional de animais na ci-
dade”, destaca o coordenador do
Núcleo, Matheus Santos.

CIDADE ALTA
A equipe da Secretaria Muni-
cipal de Obras realizou na
manhã do último dia 4 a ca-
nalização de água no cruza-
mento das ruas Visconde do
Rio Branco e Marechal Deo-
doro, no bairro Cidade Alta. A
indicação para a obra foi en-
viada ao Executivo pelo vere-
ador Gilmar Rotta (PP). De
acordo com moradores e co-

merciantes, há anos a área
sofria constantemente com o
vazamento de água e com
problemas de abastecimen-
to. A equipe da Semob iniciou
os reparos nas sarjetas, a
construção de nova galeria de
águas pluviais e a instalação
de nova tubulação para cap-
tação de água e colocou uma
boca de lobo no cruzamento.

Divulgação
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O estudo de viabilidade para
construção de boca de lobo para
escoamento de águia na avenida
Armando de Salles de Oliveira,
atrás do Terminal Central de Inte-
gração, motivou o vereador Cás-
sio Luiz – Cássio Fala Pira (PL) –
a propor o requerimento 526/2022.

Cássio argumenta que foi
procurado por pessoas que tran-
sitam nas imediações. “O varejão
central, ao lado do Terminal Cen-
tral de Integração, localizado na
rua Santa Cruz, número 1260,
bairro Alto, há ocorrência fre-
quente de água parada causando
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Vereador cobra construção de
boca de lobo na região do TCI

fortes odores, podendo também
proliferar o mosquito transmis-
sor da dengue Aedes Aegypti”.

Indicação enviada ao Exe-
cutivo Municipal no dia 13 de
abril deste ano cobrou estudo
de viabilidade para a constru-
ção de boca de lobo para escoa-
mento de água no endereço
mencionado. “Houve a realização
de estudos para solucionar o pro-
blema? ”, questiona Cássio.

A Administração Municipal
tem 15 dias para responder ao
vereador, a partir da data de re-
cebimento do documento.
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Caterpillar anuncia investimento
de R$ 600 milhões na expansão
Produção de motoniveladoras de última geração vai atender a demanda do mercado
brasileiro e de outros países; cerimônia realizada ontem na fábrica em Piracicaba

A Caterpillar é líder mundial na fabricação de equipamentos de construção e mineração

Divulgação

A Caterpillar Brasil inaugu-
rou, ontem (8), a sua nova linha
de montagem de motoniveladoras
na unidade de Piracicaba, locali-
zada no Km 157 da rodovia Luiz
de Queiroz, no Unileste. Com 11
mil metros quadrados, a nova li-
nha permitirá à unidade produzir
as novas gerações de motonivela-
doras, abastecendo o mercado
brasileiro e garantindo a exporta-
ção para cerca de uma centena de
países, em um ciclo de investimen-
tos da ordem de R$ 600 milhões,
que deve ser concluído até 2023.

A cerimônia de inauguração
contou com a presença do presi-
dente da Caterpillar Brasil, Oda-
ir Renosto, do vice-presidente se-
nior, Frederic Istas, do prefeito
Luciano Almeida e do secretário
de Desenvolvimento Econômico
Trabalho e Turismo (Semdettur),
entre outras autoridades.

Luciano Almeida lembrou
que a Caterpillar já faz parte da
história do município, como uma
grande parceira que ajuda a ele-
var o nome de Piracicaba, seja na
geração de emprego e renda, seja
na produção de tecnologia como
líder mundial na fabricação de
equipamentos de construção e mi-
neração. “São notícias como es-
sas que mostram que a nossa ci-
dade e o nosso país estão no ca-
minho certo rumo à recuperação
econômica”, destacou o prefeito.

José Luiz Guidotti Júnior
comentou que em um ano e meio,
Piracicaba atingiu a incrível ci-
fra de R$ 5 bilhões de investi-
mentos. “Com esse aporte de R$

600 milhões a Caterpillar consoli-
da a sua presença no município,
muito pela atratividade e desen-
volvimento econômico que Piraci-
caba hoje tem oferecido aos seus
investidores, principalmente por
meio de parceria com poder publi-
co e a iniciativa privada”, frisou.

“Estamos orgulhosos por
manter os investimentos previs-
tos na modernização da fábrica
de Piracicaba, mesmo em um pe-
ríodo tão dinâmico como vive-
mos”, informou Odair Renosto.
Além da nova linha de monta-

gem de motoniveladoras, have-
rá investimentos na aquisição de
novos equipamentos de produ-
ção, como robôs de soldagem, in-
trodução de novos processos in-
dustriais e otimização geral do
layout de fábrica. Um novo pré-
dio também está sendo construí-
do, com 12 mil metros quadrados,
para facilitar o processo de logísti-
ca dentro do ambiente fabril.

NOVA LINHA — A linha
de montagem de motonivelado-
ras da Caterpillar em Piracica-
ba é 50% maior que a anterior e

incorpora avanços industriais
que a torna mais eficiente e rá-
pida. Ocupando uma área de 11
mil metros quadrados, a linha
possui 27 novas pontes-rolantes
com rádio controle, conta com
sistema automático de controle
das etapas de montagem, novo
conceito de ‘hot-teste’ sem cabi-
ne e sistema ‘smart mover’ em
vez de trilhos nas linhas. Rece-
beu ainda piso com gradil cole-
tor de resíduos para a conten-
ção de derrame acidental de óle-
os, entre outras tecnologias.
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R$ 7 BILHÕES
Todos têm seu sai de sor-

te: um único bilhete compra-
do em um subúrbio de Chica-
go superou as probabilidades
e ganhou o sorteio de US$
1,337 bilhão (aproximadamen-
te R$ 7 bi) da Mega Millions.
De acordo com o site da lotéri-
ca, havia um bilhete ganhador
da bolada no sorteio na sexta-
feira (29) à noite, e foi com-
prado em um posto de gasoli-
na e loja de conveniência Spe-
edway em Des Plaines. Os nú-
meros vencedores foram: 13-
36-45-57-67, Mega Ball: 14.

BRONZE
O jackpot foi o terceiro mai-

or prêmio de loteria do país. Ele
cresceu tanto porque ninguém
acertou os seis números selecio-
nados do jogo desde 15 de abril.
São 29 sorteios consecutivos sem
um vencedor. Autoridades da
loteria estimaram o ganho em
US$ 1,28 bilhão, mas revisaram
o número para US$ 1,337 bilhão
no sábado. Contando com os des-
contos de impostos e tributos, o
valor bruto estimado para o ven-
cedor é de US$ 780,5 milhões
(aproximadamente R$ 4 bi).

DIFICIL
Segundo a Mega Millions,

as chances de ganhar o jackpot
são de 1 em 302,5 milhões. De
acordo com a loteria de Illi-
nois, a loja que vendeu o bi-
lhete também é uma grande
vencedora; receberá meio mi-
lhão de dólares apenas pela
venda do ingresso. Um funci-
onário da loja Speedway que
atendeu o telefone, mas se re-
cusou a dar seu nome, disse
que a loja não foi oficialmente
notificada de que vendeu o bi-
lhete premiado e que ele soube
disso por meio de repórteres
que pediram comentários. Illi-
nois está entre os estados
onde os ganhadores de mais
de US$ 250.000 podem optar
por não revelar seus nomes e
a porta-voz da Loteria de Illi-
nois, Emilia Mazur, disse que
a grande maioria desses ga-
nhadores faz exatamente isso.

POR AQUI...
Já existe no Brasil uma

loteria aos moldes das mai-
ores do mundo, com dificul-
dade tanto quanto também.
Estou falando da tão espe-
rada + milionária onde o prê-
mio já passou de R$ 10 mi-
lhões. A chance de acerto
nesta loteria é de 1 para 238
milhões (quase 5 vezes mais
difícil que a Mega Sena).
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“O título me chama à
responsabilidade”, definiu
professora Ida em solenidade
Professora doutora Ida Carneiro Martins, a Tita, recebeu o Título
de Cidadã Piracicabana em sessão solene nesta sexta-feira (5)

A professora doutora Ida
Carneiro Martins se sente agora
ainda mais responsável por con-
tribuir com Piracicaba. Foi o que
afirmou a homenageada, em ses-
são solene nesta sexta-feira (5),
ao receber o Título de Cidadã Pi-
racicabana das mãos do vereador
Thiago Ribeiro (PSC). “Para hon-
rar este título, tenho muito ainda
o que fazer por esta cidade”, dis-
se a educadora. “O título me cha-
ma a maior responsabilidade”.

A solenidade, realizada no
Salão Nobre "Helly de Campos
Melges", contou com a presença
de familiares, amigos, professores,
alunos e ex-alunos da professora,
conhecida como Tita. A honraria
foi estabelecida pelo decreto legis-
lativo 12/2022, aprovado pelo ple-
nário do Poder Legislativo. Além
do autor da homenagem, verea-
dor Thiago Ribeiro (PSC), que pre-
sidiu a sessão solene, a mesa de
honra também foi composta pelo
segundo secretário da Mesa Dire-
tora da Câmara, vereador Pedro
Kawai (PSDB), pelo ex-secretário
estadual da Educação, João Cury, e
pela coordenadora do curso de Edu-
cação Física da Unimep (Universi-
dade Metodista de Piracicaba), pro-
fessora Pâmela Roberta Gonelli.

Professora Ida nasceu em
Campinas/SP, em 1959, graduou-
se em Educação Física pela Pontifí-
cia Universidade Católica de Cam-
pinas (PUCCamp), em 1979 e atuou
com professora da Educação Bási-
ca durante 21 anos. É casada com
Mauro Nunes Martins e tem as fi-
lhas Mariana e Camila. Especi-
alizou-se em Educação Física In-
fantil e em Educação Motora, pos-

sui mestrado em Educação Física,
na área de Pedagogia do Movimen-
to e doutorado em Educação, na
área de Formação de Professores.

Foi coordenadora do curso
de Educação Física e professora do
Programa de Pós-Graduação da
Unimep. Atualmente, é membro
pesquisadora do grupo "Pedago-
gia do Movimento", da Universi-
dade Nove de Julho (Uninove), e
professora do Programa de Pós-
graduação em Educação da Uni-
cid (Universidade Cidade de São
Paulo), além de ser autora e
coautora de dezenas de livros.

Na solenidade desta noite,
João Cury cumprimentou o vere-
ador Thiago Ribeiro pela iniciati-
va em homenagear a educadora.
“É importante reconhecer pessoas
que de fato promovem a transfor-
mação de pessoas”, declarou. “É o
reconhecimento de uma vida de-
dicada à cidade, ao esporte e à
educação”. A coordenadora da
Unimep, professora Pâmela Gone-
lli, destacou a importância que a

A solenidade contou com a presença de familiares, amigos, professores, alunos e ex-alunos da professora

Guilherme Leite

professora Tita teve em sua pró-
pria formação. “Ela foi mais do que
professora, foi minha coordenado-
ra e minha inspiração. Agradeço
por poder desfrutar dos seus
ensinamentos. Eu queria ser
como você quando crescesse.
Que você possa formar muitas ou-
tras pessoas que com certeza vão
te amar pra sempre”, afirmou.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) destacou a importância da
educação para a formação dos ci-
dadãos. “O que mais me chamou
a atenção foi a sua preocupação
com a formação das crianças, que
é o momento em que o cidadão se
torna gente”, lembrou. “Piracica-
ba se engradece por recebê-la de
fato e de direito como cidadã”.

O autor da homenagem, ve-
reador Thiago Ribeiro (PSC), dis-
se que se sentiu honrado por ho-
menagear uma mulher e ainda al-
guém apaixonada pela educação.
“Eu me encantei por tudo o que
você desperta nos alunos e colegas
de trabalho. Piracicaba e a Câmara

a recebem como cidadã piracicaba-
na de braços abertos”, afirmou. No
discurso, ele ainda leu uma carta
redigida pela ex-aluna da profes-
sora, Luana Medeiros, que atual-
mente é chefe de seu gabinete.

A homenageada agradeceu
pela honraria e fez menção à liga-
ção histórica da família com Pira-
cicaba, principalmente o avô, que
era piracicabano e escreveu um li-
vro sobre a cidade. “Ter minha
família aqui me dá um sentimento
de pertencimento que me afaga,
que me sustenta, que me diz: ‘Vai’.
Agora sou cidadã da Piracicaba
que eu adoro tanto”, declarou. Ela
ainda lembrou da parceria de tan-
tos anos com os professores, fun-
cionários e ex-alunos da Unimep.
“Os alunos e ex-alunos são o nos-
so motor afetivo. Encontrar os alu-
nos depois de formados me enche
de orgulho. Os alunos são o apoio
afetivo de toda a nossa ação. A
gente faz gestão, faz pesquisa, mas
a razão de ser é a modificação pro-
vocada pela educação”, afirmou.

A igreja evangélica A Pala-
vra de Cristo receberá voto de
congratulações em virtude da
comemoração de seus 50 anos
de fundação no Brasil. A home-
nagem partiu do vereador Ary
Pedroso Jr. (Solidariedade), au-
tor do requerimento 542/2022,
aprovado na 31ª reunião ordi-
nária, nesta quinta-feira (4).

A igreja A Palavra de Cristo
foi fundada pelo bispo Sebastião
Neto da Silva em 30 de janeiro
de 1972 em Jataí (GO). Sebastião
residiu em Piracicaba entre 1996
e 2005, ano de sua morte. Em
2004, ele havia passado a presi-
dência do ministério ao bispo
Claudemir Quintino da Silva, que
assumiu a presidência-geral.

Em Piracicaba, a igreja foi
fundada em 13 de outubro de
1981 e tem sede atualmente na rua
Maria de Lourdes Rocha Stolf, 70,
na Vila Sônia. Seu presidente é o
bispo Reinaldo Faustino da Sil-
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Igreja A Palavra de
Cristo no Brasil receberá
voto de congratulações

va e seu vice-presidente, o pas-
tor Thiago Wesley Faustino.

A igreja A Palavra de Cristo
tem 280 templos em todo o Brasil,
com frentes missionárias em esta-
dos do Norte e Nordeste, e uma
sede em Moçambique com traba-
lho de assistência social. Tem como
forma hierárquica o sistema de
governo episcopal, com cinco bispos
que compõem o colégio episcopal. O
conselho geral é presidido pelo bis-
po Claudemir Quintino da Silva,
presidente, com o bispo Reinaldo
da Silva como vice-presidente.

"O trabalho social e espiritual
que a igreja tem prestado por todo
o país nos últimos 50 anos, tendo
como propósito a evangelização das
pessoas, resgata vidas e apoia fa-
mílias através da pregação do evan-
gelho e leva a todos a fé e a prática
dos propósitos da palavra de Deus",
destaca Ary Pedroso Jr., que entre-
gará o voto de congratulações ao
bispo Claudemir Quintino da Silva.
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Requerimento cobra manutenção
de calçada em praça no Centro

O requerimento 520/2022 co-
bra da Prefeitura a manutenção
da calçada da praça Tomas Alva
Edson, localizada na avenida Ar-
mando Salles de Oliveira, na es-
quina com a rua Floriano Peixoto,
no Centro. A propositura foi apro-
vada na 31ª reunião ordinária,
nesta quinta-feira (4), e tem como
autor o vereador Pedro Kawai
(PSDB), que já havia apresentado
o pedido na indicação 469/2022.

O parlamentar tem cobrado
a manutenção da calçada da
praça, tanto na sua parte inter-
na quanto no entorno, já que ela
está com seu piso "todo danifi-
cado e desnivelado, colocando
em risco os pedestres que por ali
transitam". Sem resposta até o
momento, Kawai pergunta, no
requerimento, se "a pasta com-

petente em realizar a manuten-
ção em praças do município já
vistoriou a calçada da praça To-
mas Alva Edson com a finalida-
de de analisar a situação em que
se encontra o seu calçamento".

"Em caso positivo, quando foi
realizada a vistoria e qual servi-
dor foi o responsável em realizar a
vistoria? Em caso negativo, por
qual motivo até o momento não
foi vistoriado o local?", questiona
Kawai, que pede acesso ao laudo
da vistoria, se ela tiver sido feita.

O vereador pergunta se existe
algum estudo ou projeto da admi-
nistração municipal para a manu-
tenção da calçada da praça, qual o
cronograma para o atendimento
da demanda e por qual motivo até
momento o Executivo não atendeu
o pedido feito pelo parlamentar.
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Conservatório sedia etapas do
SP Contemporary Composers
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Há 55 anos, bicentenário
de Piracicaba contou
com diversas celebrações
Fotografias mostram que eleição da Miss Bicentenário, inauguração de obelisco na Casa
do Povoador e lançamento de selo comemorativo marcaram o 1º de agosto de 1967

Baile com eleição de misses,
desfile militar, inauguração de ex-
posição e de escola, sessão solene
e jantar com autoridades: as co-
memorações dos 200 anos de Pi-
racicaba foram diversas e anima-
das. A cidade, que se colocava
como uma potência do interior
paulista, com forte atuação na agri-
cultura e crescente industrializa-
ção, recebeu a chegada do bicen-
tenário com grande agitação.

O Setor de Gestão de Docu-
mentação e Arquivo da Câmara
Municipal de Piracicaba dispo-
nibilizou, nesta segunda-feira (1),
o acervo do bicentenário da ci-
dade na plataforma Atom. Na
coleção, é possível encontrar di-
versas fotografias das comemo-
rações realizadas em 1967.

A celebração iniciou-se no dia
31 de julho, com a realização do
concurso para Miss Bicentenário
– jovem que carregaria coroa,
capa, cetro e faixa e teria o dever
de representar a cidade em even-
tos regionais pelos próximos
anos. O baile foi realizado no Clu-
be Coronel Barbosa, no centro,
com pompa e exigência de traje
de gala. A mesa de jurados que
elegeu a miss foi composta por 5
homens notáveis do município,
dentre eles Hugo de Almeida
Leme, que chegou a ser diretor
da Esalq (Escola Superior de Agri-
cultura “Luiz de Queiroz”) e mi-
nistro da Agricultura, e Nelson
Meirelles, médico e provedor da
Santa Casa de Piracicaba.

A jovem eleita foi Maria Gra-
ziela Victorino França, à época
com 15 anos, filha de Geraldo
Victorino de França, professor
da Esalq, e de Zilda Giordano
Victorino de França, também
professora. Na ocasião, foi elei-
ta, além dela, a Miss Turismo
1967, que, nas fotografias, apa-
rece vestindo a faixa que lhe con-
cedeu o título, assim como Maria
Graziela. Estiveram presentes, no
baile, deputados, vereadores e
demais autoridades, com desta-
que para o prefeito de Piracicaba,
Luciano Guidotti, e o governador
de São Paulo, Abreu Sodré – que
pousou de helicóptero no Estádio

Barão de Serra Negra, engran-
decendo as comemorações.

No dia seguinte, 1º de agos-
to, houve desfile militar pela ma-
nhã na Praça José Bonifácio, com
participação de Tiros de Guerra
da região, como o de Limeira, São
Carlos, Americana e Rio Claro.
Grande multidão compareceu à
Catedral para assistir ao desfile,
que contou com comitiva com-
posta pelo prefeito, governador,
representante do presidente da
República e outras autorida-
des, como o ministro da Agri-
cultura do Senegal, Magote Lô.

Em seguida, as autoridades e
membros da elite piracicabana di-
rigiram-se ao Centro Cultural e
Recreativo Cristóvão Colombo,
onde foi aberta a Exposição Fila-
télica e Numismática (Exfinupi),
de moedas e selos. Lançou-se, ali,
o selo comemorativo do segundo
centenário da cidade, carimbado
pelo governador. Colecionadores e
comerciantes de selos e moedas de
outros municípios viajaram à Pi-
racicaba para o evento, demons-
trando sua relevância. No mesmo
dia, os políticos inauguraram a Es-

cola Estadual Benedito Ferreira Da
Costa, no bairro dos Alemães.

Na Câmara, foi instituído o
livro comemorativo do bicentená-
rio, um monumento fixado à pa-
rede, no qual constavam os nomes
dos vereadores em mandato, que,
até hoje, está exposto no andar tér-
reo do prédio principal da Casa de
Leis. Depois disso, uma sessão so-
lene aconteceu no Teatro São José,
com consagração a Luciano Gui-
dotti, prefeito reeleito e bastante
querido pela população, e voto de
louvor aos vereadores. O cardeal
arcebispo de São Paulo celebrou,
também, uma missa solene.

À noite, um enorme bolo
com velas igualmente grandes
no formato do número “200” foi
cortado pelos políticos na praça
da Catedral e, depois, as perso-
nalidades piracicabanas e seus
convidados jantaram no Jardim
da Cerveja, restaurante que virou
ponto de encontro da elite local.

Em razão de seu aniversá-
rio, também foi instalado o Mar-
co Bicentenário de Piracicaba
em frente à Casa do Povoador,
um grande obelisco com o sím-

bolo dos 200 anos da cidade: o
cata-vento. O logo foi desenvol-
vido pelo artista Archimedes
Dutra e representava o movi-
mento e o progresso da cidade.
Em 2013, o monumento foi remo-
vido pela Prefeitura para execu-
ção de obras do projeto Beira-Rio,
e, até hoje, não foi recolocado.

Além das formalidades e
das celebrações ocorridas nos
dois dias, relata-se, ainda, que
todos os bebês nascidos em
1967 receberam um diploma de
“bebê bicentenário”, assinado
pelo então prefeito – completan-
do o caráter marcante do ano
para a história da cidade.

ACHADOS DO ARQUI-
VO - A série "Achados do Arqui-
vo" se pauta na publicação de par-
te do acervo do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo, ligados
ao Departamento Administrativo,
criada pelo setor de Documenta-
ção, em parceria com o Departa-
mento de Comunicação Social, com
publicações no site da Câmara, às
sextas-feiras, como forma de tor-
nar acessível ao público as infor-
mações do acervo da Casa de Leis.

Obelisco foi inaugurado em frente à Casa do Povoador em 1967

Arquivo/IHGP
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Professor Adelino promove
roda de conversa sobre
cultura antirracista

O Teatro Procópio Ferreira,
espaço cultural pertencente ao
Conservatório de Tatuí – gerido
pela Sustenidos Organização So-
cial de Cultura e considerada a
maior escola de música e artes
cênicas da América Latina – vai
ser palco de dois eventos do festi-
val internacional de música São
Paulo Contemporary Composers
(SPCCF). As etapas acontecem nos
dias 8 e 10 de agosto, às 20h, e
reunirá compositores, maestros e
instrumentistas especializados
nas práticas de música contem-
porânea. A entrada é gratuita e
os ingressos podem ser adquiri-
dos via plataforma INTI ou pes-
soalmente na bilheteria do pró-
prio teatro, de terça à sexta-feira,
das 13h às 16h e das 17h às 20h.

O São Paulo Contemporary
Composers acontece de 6 a 13 de
agosto e irá promover concertos
gratuitos em programas que tra-
zem vasta gama de estilos musi-
cais contemporâneos. A partir da
segunda-feira, 8, o público de Ta-
tuí poderá assistir ao concerto do
grupo SPCCF Chamber Ensemble,
que trará no repertório obras de
compositores como Alexandre
Petshaft, Nathan Froebe e Rodri-
go Lima em programa produzido
pelo saxofonista e compositor
Douglas Braga e o professor e
músico Rafael Schmidt. Na quar-
ta-feira, 10, será a vez do grupo
Quartetto Noûs que apresenta um
espetáculo com obras de Luigi Boc-
cherini, Lilly Jammes e Antonio
Bazzini, em um programa pensa-
do para violino, viola e violoncelo.

A SPCCF Chambler Ensem-
ble é formada por Camilo Carra-

Eventos gratuitos acontecem até dia 10 de agosto,
no Teatro Procópio Ferreira, em Tatuí

Divulgação
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Requerimento questiona cessão
do centro comunitário ‘Madalena’

A transferência da titularida-
de do prédio do Centro Comuni-
tário denominado “Luiz Antonio
Leite - Madalena”, no loteamento
Jardim Boa Esperança, na Vila
Sônia, da Smads (Secretaria Mu-
nicipal de Desenvolvimento e As-
sistência Social) para uma Esco-
la municipal do bairro, é questi-
onada em requerimento aprova-
do em Plenário na noite desta
quinta-feira (4), durante a 31ª
reunião ordinária de 2022 da
Câmara Municipal de Piracicaba.

Do vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio "Fala
Pira", o requerimento 546/2022
informa que o prédio do centro,

que leva o nome da ex-vereadora
Madalena, morta de forma violen-
ta em abril do ano passado, foi ce-
dido para a ampliação de uma es-
cola, "que ganhará mais duas sa-
las de aula e ampliará a capacida-
de de atendimento dos alunos".

O vereador, no entanto,
questiona "qual o destino do
projeto de lei nº 77/2021", pro-
positura que deu nome ao Cen-
tro. Cássio também pergunta se
"é legalmente permitido a des-
tinação de Centro Comunitário
para Escola?" e, por fim, per-
gunta "quais são os critérios"
para essa mudança de titulari-
dade e função do prédio.
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Sincop apoia campanha
de conscientização do voto

O Sincop – Sindicato dos Con-
tabilistas de Piracicaba e região, em
mais um ano consecutivo, apoia a
Campanha de conscientização so-
bre a importância do voto em can-
didatos locais à Câmara Federal e
Assembleia Legislativa de São Pau-
lo (Alesp), nas eleições de 2.022.

A Acipi (Associação Comer-
cial e Industrial de Piracicaba),
a Coplacana (Cooperativa dos
Plantadores de Cana do Estado
de São Paulo) e o Simespi (Sindi-
cato das Indústrias Metalúrgi-
cas, Mecânicas, de Material Elé-
trico, Eletrônico, Siderúrgicas e
Fundições de Piracicaba, Saltinho
e Rio das Pedras), com apoio da
CDL (Câmara de Dirigentes Lo-

jistas) lançam a campanha “Pira-
cicaba em primeiro lugar, pense
nisso na hora de votar”, amanhã,
10, às 19h, no auditório da Acipi.

“Fazemos questão de apoiar
essa iniciativa para valorizar o
voto dos cidadãos piracicabanos
e de toda região, para garantir re-
presentatividade nos parlamen-
tos e conquistar os recursos tão
essenciais para o bom funciona-
mento e crescimento da cidade e
região”, destaca Danilo Vendemi-
atti, Presidente do Sincop. “Se a
maioria dos nossos eleitores es-
colher candidatos locais, temos
chances de eleger representantes
que fazem a diferença no muni-
cípio”, conclui Vendemiatti.

ra (guitarra), Rafael Shcmidt
(saxofone) e Douglas Braga (cla-
rinete). Saxofonista e composi-
tor, Douglas já foi indicado ao
prêmio Grammy pelo álbum do
Quarteto Art&Sax, além de ter
participado e conquistado diver-
sos concursos internacionais
como o I Prêmio no Concours de
Saxophone Parisien 2012 (Fran-
ça) e o Prêmio no Concurso Pa-
namericano de Saxofón 2015
(México). Na área acadêmica,
atua como professor de saxofone
na Escola do Auditório Ibirapue-
ra e já ministrou master classes
em universidades como UFMG,
UFRJ, UNICAMP, UNESP. Já
Rafael tem atuado como solista
na Orquestra Sinfônica do Espí-
rito Santo (OSES), na Orquestra
Sinfônica de Minas Gerais e na
Orquestra Sinfônica da USP
(OSUSP), onde fez a estreia de
uma peça escrita pelo maestro e
compositor Olivier Toni. Desde
2018, Rafael é clarinete solista da
Orquestra do Theatro São Pedro.

O Quarteto Noûs (nùs) é for-
mado por Tiziano Bavieira (violi-
no), Alberto Franchin (violino),
Sara Dambruso (viola), Tommaso
Tesini (violoncelo). O termo em
grego antigo que nomeia o grupo
significa mente, racionalidade e
serve também para inspiração e
capacidade criativa, como se defi-
ne o quarteto. Formado em 2011,
Noûs se estabeleceu como uma das
realidades musicais que se diferen-
ciam na cena musical brasileira
da sua geração, trazendo inter-
pretações que mesclam tradição
italiana com as mais importan-
tes escolas musicais europeias.

Pré-candidato a deputado fe-
deral pelo PT, o Professor Adeli-
no promove hoje, 9, a partir das
19h, uma roda de conversa com o
tema “O Pensamento Decolonial
e a Construção de uma Cultura
Antirracista”. O evento contará
com lideranças do movimento de
combate ao racismo em Piracica-
ba, é gratuito e aberto a todos os
interessados. Será realizado no
Bar Maria Marvada (rua Pruden-
te de Moraes, 1541, Bairro Alto).

A ação faz parte da sua estra-
tégia de pré-campanha a deputa-
do federal do professor Adelino,

que inclui a realização de debates
sobre temas que são prioritários
no seu projeto de mandado. O in-
tuito é discutir maneiras de com-
bate ao racismo e fortalecimento
de uma cultura antirracista nas
escolas, locais trabalho e em to-
dos os lugares do dia a dia.

Professor de filosofia e militan-
te dos direitos humanos, Adelino
ressalta que o tema da roda de con-
versa é fundamental para se pen-
sar um Brasil efetivamente demo-
crático. “O racismo é uma violência
brutal que toca profundamente a
sociedade brasileira”, afirma.

Evento é hoje, 9, e faz parte da pré-campanha a deputado federal

Divulgação
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Vereador volta a cobrar da Prefeitura
operação tapa-buracos em estrada

Aprovado na 31ª reunião or-
dinária, nesta quinta-feira (4), o
requerimento 529/2022 solicita ao
Executivo a realização de operação
tapa-buracos em toda a extensão
da estrada Lázaro Pedro de Olivei-
ra, no bairro Capim Fino. Autor da
propositura, o vereador Pedro Ka-
wai (PSDB) já havia feito o mesmo
pedido na indicação 1.299/2022,
sem resposta até o momento.

Segundo o parlamentar, a es-
trada, que dá acesso à Usina De-
dini, tem o asfalto em "situação
precária, sendo necessária a sua
devida manutenção com o fito de
evitar acidentes". Kawai pergun-
ta, no requerimento, se a pasta
competente em realizar manu-
tenção asfáltica no município já

vistoriou a estrada com a finali-
dade de analisar a situação em
que se encontra o asfalto na via.

"Em caso positivo, quando
foi realizada a vistoria? Em
caso negativo, por qual motivo
até o momento não foi vistori-
ado o local?", questiona Kawai,
que pede acesso ao laudo da
vistoria, se ela tiver sido feita.

O vereador pergunta se existe
algum estudo ou projeto da admi-
nistração municipal para a reali-
zação de recapeamento asfáltico ou
de operação tapa-buracos em toda
a extensão da estrada, qual o cro-
nograma para o atendimento da
demanda e por qual motivo até
momento o Executivo não atendeu
o pedido feito pelo parlamentar.

A pavimentação da rua Alcin-
do Blumer, no distrito de Artemis,
é um dos objetivos do vereador
Cássio Luiz – o Cássio Fala Pira
(PL) – ao propor o requerimento
565/2022, onde cobra do Executi-
vo Municipal as melhorias para a
via. Entre os questionamentos,

Cássio pergunta se existem proje-
tos visando à pavimentação asfál-
tica da estrada e quais soluções
podem ser adotadas enquanto o
problema não for resolvido. A par-
tir do recebimento do requerimen-
to, a Prefeitura Municipal tem 15
dias para responder ao vereador.

DDDDDISTRITOISTRITOISTRITOISTRITOISTRITO

Vereador Cássio Luiz cobra a
pavimentação de via em Artemis
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Piracicaba conquista título dos Regionais
Representada pelo XV, equipe piracicabana vence em Lençóis Paulista e fecha campanha invicta no torneio

Piracicaba conquistou no sá-
bado, 6, o título do torneio de
futebol masculino dos Jogos Re-
gionais. A equipe piracicabana,
representada pelas categorias de
base do XV de Piracicaba, a con-
vite da Secretaria de Esportes,
Lazer e Atividades Motoras (Se-
lam), venceu Lençóis Paulista
por 2x1. Os gols do triunfo no
estádio Eugênio Paccola, em Len-
çóis Paulista, foram marcados
por Eduardo e Davi Moraes, co-
roando uma campanha perfeita
na 64ª edição da competição or-
ganizada pela Secretaria de Es-
portes do Estado de São Paulo -
foram seis partidas e seis vitórias.

Os resultados favoráveis e
a vaga na decisão já haviam ga-
rantido para a cidade uma vaga
nos Jogos Abertos do Interior
deste ano, que estão previstos
para acontecer entre os dias 3 e

Divulgação

O título dos Jogos Regionais veio com 100% de aproveitamento no futebol masculino

18 de outubro, na cidade de São
Sebastião. Além de reativar a
parceria entre Prefeitura e XV,
as competições esportivas ofici-
ais realizadas pelo Estado de
São Paulo no período pós-pan-
demia da Covid-19 também con-
tribuem para dar ritmo de jogo
e para testar atletas das catego-
rias de base do clube alvinegro.

CLASSIFICADOS - Além do
futebol masculino, com o XV, Pira-
cicaba já carimbou a passagem para
os Jogos Abertos do Interior em
mais quatro modalidades: basque-
te masculino sub-21, handebol fe-
minino sub-21, handebol masculi-
no livre e xadrez masculino sub-21.
No futsal masculino sub-21, a equi-
pe piracicabana acabou eliminada
no último fim de semana, pela fase
de classificação dos Jogos Regionais,
ao ser derrotada pela representação
de Dascalvado pelo placar de 5x2.
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Museu será homenageado por exposição
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou na noite de quin-
ta-feira (4) o requerimento 534/
2022, que concede Voto de Con-
gratulações à equipe do Museu
Histórico e Pedagógico Prudente
de Moraes, órgão Secretaria Mu-
nicipal da Ação Cultural (Semac),
pela organização da exposição “Re-
volução Constitucionalista de
1932: 90 anos de história”.

Segundo o requerimento, do
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), a exposição, iniciada no dia
9 de julho e que segue até 27 de
agosto, “conta com diversos tipos

de materiais utilizados nos con-
frontos entre as tropas paulistas
e as forças do governo de Getú-
lio Vargas e que pertencem ao
acervo do Museu Prudente de
Moraes. Estão expostas imagens,
medalhas, documentos, peças de
uso cotidiano das tropas, indu-
mentárias, dentre outros objetos
que atualmente guardam a me-
mória de pessoas e ex-combaten-
tes que contribuíram para que
nosso país alcançasse uma Cons-
tituição mais justa e igualitária”.

A propositura ainda desta-
ca a realização de um desfile, após

a solenidade de abertura da ex-
posição, que seguiu do Museu
Prudente de Moraes até o Mo-
numento ao Soldado Constituci-
onalista, na Praça José Bonifá-
cio, "onde foi comemorado o 90º
(Nonagésimo) aniversário da
Revolução Constitucionalista de
1932, possibilitando relembrar o
dia 9 de julho de 1932, data mag-
na do Estado de São Paulo em que
ocorreu a Revolução Constitucio-
nalista e que tinha como ideais os
princípios da democracia e da li-
berdade", diz o requerimento.

O requerimento, por fim, pede

que "se registre em Ata dos traba-
lhos camarários o Voto de Con-
gratulações à equipe do Museu
Histórico e Pedagógico Prudente
de Moraes, na pessoa da Diretora
Érica Fernanda Stocco Frasson e
extensiva à toda equipe, pela orga-
nização da exposição “Revolução
Constitucionalista de 1932: 90
anos de história” e pela realização
do desfile cívico realizado até o
Monumento ao Soldado Consti-
tucionalista, na Praça José Boni-
fácio, o que é digno de elogios e
reconhecimento por parte desta
Casa de Leis", conclui o texto.

Na 31ª reunião ordinária,
realizada nesta quinta-feira
(4), foi aprovado o requerimen-
to 547/2022, que questiona o
poder Executivo sobre a manu-
tenção de um bebedouro na
Escola Municipal Professora
Flávia Pires Dário, localizada no
bairro Bosques do Lenheiro.

Segundo a propositura, o
gabinete foi procurado pelos
pais dos estudantes, que reivin-
dicavam o reparo do equipa-
mento, uma vez que esse não
fornece água gelada, prejudican-
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Falta de água gelada em
bebedouro de escola é
tema de requerimento

do o consumo de água pelas cri-
anças, especialmente no verão.

O tópico já foi tema da indica-
ção 547/2022, na qual Cássio Fala
Pira pede providências do Execu-
tivo. O requerimento afirma, no
entanto, que não foi dado, até o
momento, nenhuma resposta.  No
requerimento, o vereador questi-
ona, assim, se o órgão competente
tem conhecimento da situação do
bebedouro, se a manutenção foi
realizada – se sim, em qual data;
e, se não, qual a previsão para o
atendimento da solicitação.

A Câmara aprovou, na 31ª
reunião ordinária, nesta quinta-
feira (4), o requerimento 553/2022,
em que o vereador Cassio Luiz
Barbosa, o Cassio Fala Pira (PL),
pede a passagem de máquina e a
colocação de cascalho em toda a

extensão da estrada Francisco
Fillet, no bairro Campestre.

O parlamentar já havia fei-
to a solicitação ao Executivo
por meio da indicação 1.471/
2022, de abril passado, mas até
o momento não obteve respos-

CCCCCAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTREAMPESTRE

Requerimento cobra manutenção em estrada
ta. Segundo Cassio, a melhoria
é "necessária devido à forma-
ção de valetas e ao desnivela-
mento da via, que, em dias de
chuva, fica intransitável, cau-
sando sérios transtornos".

O vereador pergunta se

existem estudos ou projetos,
por parte do Executivo, visan-
do a melhorias na estrada e
que tipo de soluções pode ser
aplicado ao caso "enquanto
não for possível resolver defi-
nitivamente o problema".

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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USADOS PARA VENDER
- Motor Bomba D´Agua, motor de 15 HP acoplado com bom-
ba de 3 estágio – R$ 1.500,00

- Bomba D´Água de pistão para poço marca schmaider ma-
nual ou com motor – R$ 700,00

- Rodas para Ford 2000 – R$ 500,00

- Duas Torres com 5 metros , eleva mais 4 metros, total de
altura 9 metros com redutor mecânico – R$ 3.000,00

- Cofre com 1,40 mt de altura x 60 de largura de 1 porta - R$ 800,00

- Cofre fichet com 1,20 mts x 60 com 1 porta - R$ 2.500,00

- Estufa de secagem e esterilização famen – modelo 315 –
SE – R$ 300,00

- Engate para Estrada Fiat.

Vários outros cofres novos e usados.

Tratar com Sr. Geraldo – Chaveiro Expresso.
Rua Moraes Barros, 1205 – fone: 3422-5162

EMPRESA DE MUDANÇA
CONTRATA:

Motorista, ajudante
para serviço
de mudança
residencial e

montador de móveis.
Enviar Curriculum: Av. Piracicamirim,

2847 – Vila Monteiro, Piracicaba

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
CASA NOVA – Ter. 171m2, const.
95m2. Ótimo acabamento. 2 dorm.
sendo 1 suíte, sala, cozinha ampla.
Abrigo. Valor R$ 300.000,00. Tratar
fone (19) 99781-5464
------------------------------------------
CASA NOVA (COND. FECHADO) –
Ter. 250m2, const. 150m2. Ótimo
acabamento. 3 dorm. 1 suíte, ab 2
carros, sala 2 ambientes, lav., copa-
coz., área de serviço, área gour-
met c/ piscina, churr. e vestiário.
Valor R$600.000,00. Tratar fone
(19) 99781-5464
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bá-
s ico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------
TROCO CASA no bairro São Cris-
tóvão em Rio das Pedras por chá-
cara. Sala ampla, sala de jantar,
cozinha , 3 dormitórios sendo 1 com
suite, banheiro social, lavanderia ,
1 dispensa, quintal pequeno, gara-
gem com   para 3 carros (cobertura
para dois carros). Contato:
998862302 com Luiz (whatsapp).
------------------------------------------
ALUGA-SE - Barracão direto propri-
etário, a cinco minutos do Centro.
Ideal para depósito, com 450 metros
quadrados, com mezanino. Escritó-
rio em 2 pisos. Fone 9.9806-6622.
------------------------------------------

ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, cels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
VENDO CASA EM ANHUMAS PI-
RACICABA -  com 5 cômodos
mais quarto para passar roupa,
lavanderia cobertura mais quar-
to de ferramentas. Piscina infan-
til, terreno medindo 20 X 25 mts.
Tratar fone: 99440-6695.
------------------------------------------
VENDO APARTAMENTO EM SAN-
TOS SP em condomínio fechado
com 3 quartos, sala 2 ambiente,
cozinha, área de serviço e 1 ba-
nheiro, ar condicionado na sala e
ventiladores de teto na sala e nos
3 quartos. Estacionamento coleti-
vo. Praca a arbor izada, play
ground, área de lazer e quadra de
esportiva. Recem reformado. A
duas quadras de distância da
praia. De frente ao shopping Prai-
amar e hipermercado Carrefour.
Próximo tem farmácia, padaria,
banco, ponto de táxi e ônibus.
Contatos: (19) 99897-1417 Aline
ou (13) 99704-6484 Maria Alice.
------------------------------------------

EMPRÉSTIMO NO CPF OU CNPJ
com ou sem restrições. Score bai-
xo, aumento. Sem entrada, mesmo
com o nome restrito no SPC. Compro
dívidas ou carro e imóvel já financia-
do ou quitado, pago a vista. Nome
limpo no SPC e Serasa. Tiramos cer-
tidões em geral. (11) 9.5126-6610.
------------------------------------------
TRABALHO MANUAL em casa ser
maior de idade: moças, rapazes e
aposentado. Ganho R$ 1.500,00 a
2.200,00. Tratar (11) 95126-6610
------------------------------------------
MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770. Te-
lefone e Whatzapp (19) 3372-9484
e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

TORNEIRO MECÂNICO - Para tra-
balhar em São Pedro,com torno pa-
ralelo de 1 metro, não precisa ser
tempo integral, Bom salário contato
Zap (19) 996755952.
------------------------------------------
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O abuso do homem narcisista nas
relações afetivas é tema de palestra
Atividade promovida pela Escola do Legislativo integrou o “Agosto Lilás”, mês
de conscientização e discussão sobre a importância da Lei Maria da Penha

Com objetivo de apontar o ci-
clo do abuso, para que mulheres
consigam identificar que estão vi-
venciando violência doméstica, a
Escola do Legislativo “Antônio
Carlos Danelon – Totó Danelon”,
da Câmara Municipal, promoveu
nesta sexta-feira (5) a palestra on-
line “O abuso do homem narcisis-
ta nas relações afetivas e as conse-
quências jurídicas da violência con-
tra a mulher", ministrada pela ad-
vogada Cecilia de Lara Haddad, que
há 20 anos atua na área de direito
de família e sucessões, com enfo-
que em mulheres que buscam fina-
lizar relacionamentos abusivos.

Na abertura do evento, a di-
retora da Escola, vereadora Silvia
Morales (PV), do mandato coleti-
vo ‘A Cidade É Sua’, ressaltou que
a atividade também faz parte de
uma série de ações promovidas
pela Procuradoria Especial da
Mulher durante o “Agosto Lilás”,
mês dedicado à conscientização
e à discussão sobre a importân-
cia da Lei Maria da Penha que,
neste mês, completa 16 anos.

Além de identificar o abuso,
Cecília abordou durante o evento a
importância de as mulheres busca-
rem redes de apoio e ajuda profis-

sional de psicólogos e advogados,
zelando por sua integridade física
e emocional e por seus direitos quan-
do de um divórcio ou dissolução
de união estável com o abusador.

Segundo a advogada, o nar-
cisismo pode ser caracterizada
como um transtorno de persona-
lidade que pode afetar homens e
mulheres, mas que pode ser ame-
nizado, por exemplo, por meio de
medicamentos prescritos por
um profissional da Saúde com-
petente. “A nossa cultura patri-
arcal e machista, estimula que
homem expresse com mais inten-
sidade esse narcisismo”, disse.

A ideia de que o narcisismo
está atrelado à vaidade é, segun-
do ela, errônea. “Há muitas va-
riáveis no conceito de narcisista,
pois existem vários tipos como o
evidente, que é aquele que gosta
de atenção e plateia, mas tam-
bém existe o oculto, vulnerável e
encoberto, que muitas vezes faz
o papel de vítima”, detalhou.

Para saber se a pessoa está
diante de uma pessoa narcisista,
Cecilia Haddad destacou que, em
geral, é possível perceber algumas
características. É importante no-
tar se a pessoa apresenta compor-

tamento megalomaníaco (que
pode ser entendido como uma su-
pervalorização de si mesmo de
maneira assoberbada); necessi-
dade de admiração e bajulação;
falta de empatia; mente e mani-
pula; explora a relação das pes-
soas; se é cruel, invejoso e tam-
bém não admite erros. “Ele desen-
volve um personagem para a so-
ciedade e diz que é um super pro-
fissional, pai, marido, mas que
está sempre representando. Entre
o que ele é e o que representa, exis-
te um abismo gigante”, disse.

De acordo com ela, o perfil
de mulheres que atraem os ho-
mens narcisistas são mulheres ca-
rentes, infantilizadas ou imatu-
ras e que demonstrem empatia,
que ‘não sabem’ dizer não. As víti-
mas escolhidas são sempre aque-
las que impõem o menor número
possível de limites ao opressor.

CICLO DO ABUSO - Ceci-
lia Haddad informou que, de ma-
neira geral, a violência física e psi-
cológica contra a mulher pode ser
entendida de forma cíclica. O pri-
meiro estágio é conhecido como
“lua de mel”, onde o abusador se
apresenta como atencioso e apai-
xonado, fazendo com que a mu-

lher acredite que encontrou o par-
ceiro ideal; o estágio 2 é o da “ten-
são”, quando o abusador tem cer-
teza que já conquistou a vítima e
começa com os insultos, indiferen-
ça, desvalorização da parceira e
demonstração de raiva e ameaças.

O terceiro estágio é a “explo-
são”, nesta fase, a mulher pode
ser agredida emocional ou fisi-
camente, sendo muitas vezes o
momento onde as mulheres co-
metem suicídio. O último estágio
é a “reconciliação” que, segundo
Cecilia, é a fase mais perversa,
pois o abusador manipula a víti-
ma dizendo que mudou, até que
ela acredite em suas mentiras.

Com a Lei Maria da Penha, a
advogada enfatizou que o homem
passa a ter uma pena maior, que
antes era apenas do cumprimen-
to de entrega de cestas básicas.
Atualmente, a lei pune cinco ti-
pos de violência contra mulher.
“Outra inovação foi fazer uma
delegacia especializada para o
atendimento da mulher. É muito
importante isso, pois as pessoas
precisam ser treinadas para com-
preender essas violências”, frisou.

A palestra foi transmitida ao
vivo no canal da Escola no YouTube.
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FALECIMENTOS

SR. DELFINO DA SILVA FILHO
Faleceu ontem, nesta cidade, con-
tava 78 anos, filho dos finados
Sr. Delfino da Silva e da Sra. Elza
da Silva, era viúvo da Sra. Olga
Casini da Silva. Deixa irmãos, cu-
nhado, sobrinhos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, às 09h00 no
Cemitério Municipal da Vila Rezen-
de. À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIRCE FARINHA faleceu on-
tem, na cidade de Sertãozinho –
SP, contava 84 anos, filha dos fi-
nados Sr. Adelino Gonçalves Fari-
nha e da Sra. Antonia Salvietti Fa-
rinha; deixa os filhos: Alvaro Cas-
telani Neto, já falecido e Elaine Cris-
tina Farinha Castelani. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. A
realização da Cerimônia de Home-
nagens Póstumas será hoje às
15h00 no “Salão Nobre” do mes-
mo local. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ANGELA PRESSUTTO ROS-
SINI faleceu ontem, nesta cidade,
contava 83 anos, filha dos finados
Sr. Miguel Pressutto e da Sra. Virgi-
nia Tabai, era viúva do Sr. João Ros-
sini Filho; deixa os filhos: Sueli Ros-
sini Fernandes, casada com o Sr.
Antonio Fernandes Rossini; João
Donizete Rossini, casado com a Sra.
Nilza Nerli Pivetta; Wagner Apareci-
do Rossini, casado com a Sra. Adri-
ana Aparecida Alves Rossini; Miguel
Fernando Rossini, casado com a
Sra. Marcia Maria Kuhn Rossini;
Neusa Luciane Rossini Pissocaro,
casada com o Sr. Sandro Cesar Pis-
socaro e Aline Inaja Rossini Morei-
ra, casada com o Sr. Gilberto Lo-
pes Moreira. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30 da
sala 01 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende para a refe-
rida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OCTAVIO CASINI faleceu dia
06 p.p., nesta cidade, contava 87
anos, filho dos finados Sr. Luiz Ca-
sini e da Sra. Honoria Alves Casi-
ni; era casado com a Sra. Iraci de
Morais Casini; deixa os filhos: Mar-
ta Vilma Casini Mattus; Marcia No-
emi Casini Egert; Jose Nelson Ca-
sini; Luis Carlos Casini, já falecido
e Eliseu Casini, já falecido. Deixa
genros, nora, netos, bisnetos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 14h00 do
Velório da Saudade, sala 03, para
o Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. CLAIR FONSECA DOS SAN-
TOS faleceu dia 06 p.p., nesta ci-
dade, contava 57 anos, filha dos fi-
nados Sr. Adão Loir dos Santos e
da Sra. Iracema Fonseca dos San-
tos; deixa os filhos: Paola Fabiane
dos Santos Machado; Paloma Cris-
laine dos Santos Machado; Paula
Daiane dos Santos Machado e Pau-

lo Everton dos Santos Machado, já
falecido. Deixa netos, demais fami-
liares e amigos Seu sepultamento
foi realizado anteontem, às 10h00
no Cemitério Municipal da Vila Re-
zende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. CRISTIAN CESAR CAVAL-
CANTI faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 43 anos, filho do
Sr. Jorge Antonio Cavalcanti e da
Sra. Helena Maria Brechote Caval-
canti, era casado com a Sra. Mar-
leide da Silva Cavalcanti; deixa os
filhos: Cristian Cesar Cavalcanti Ju-
nior e Rafael Alves Nascimento.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado an-
teontem, tendo saído o féretro às
13h00 do Velório da Saudade, sala
07, para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

DRA. CILENE BORZINO DA SILVA
FRIAS faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 63 anos, filha dos fi-
nados Sr. Lecine Freitas da Silva e
da Sra. Gilda Therezinha Borzino da
Silva, era casada com o Dr. Renato
Celso Frias; deixa os filhos: Adria-
no Silva Frias, casado com a Sra.
Tuani Eler Rossin Frias e Olavo Fri-
as Netto, casado com a Sra. Laura
Secamille Barella Frias. Deixa ne-
tos, demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às 15h00
da sala “A” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GUMERCINDO CANDIDO fale-
ceu anteontem, nesta cidade, con-
tava 82 anos, filho dos finados Sr.
Santilio Candido e da Sra. Luiza
Candido, era casado com a Sra.
Maria Aparecida Fonseca Candido;
deixa os filhos: Ismael Aparecido
Candido, casado com a Sra. Fabia-
na Cristina Pereira Candido e Maiza
Candido. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo saí-
do o féretro às 17h00 da sala “02”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. BENEDITA GALANTI DOS
SANTOS faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 74 anos, filha
dos finados Sr. Antonio Galanti e
da Sra. Antonia Davanço, era viú-
va do Sr. Alcides Alves dos San-
tos; deixa as filhas: Sidneia Alves
dos Santos e Silvana Alves dos
Santos. Deixa irmãos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado anteontem, tendo sai-
do o féretro às 16h30 da sala “03”
do Velório do Cemitério Municipal
da Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. OSCAR GALDINO faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 97
anos, filho dos finados Sr. Antonio

Galdino e da Sra. Adelia Maria Emi-
liana, era viúvo da Sra. Joana de
Toledo Galdino; deixa os filhos:
Laudelino Galdino, casado com a
Sra. Luzia Veronica Ferreira Gal-
dino; Antonio Galdino, viúvo da
Sra. Maria Heme Ferreira Galdino;
Benedito Galdino, já falecido, dei-
xando viúva a Sra. Maria Guedes
Toledo; Maria Lucia Galdino Keler,
casada com o Sr. Roberto Keler;
Adelina Galdino Leandro, casada
com o Sr. Jose Leandro, ambos
falecidos e Ana Maria Aparecida
Galdino, viúva do Sr. Antonio Lino
de Oliveira. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório Municipal
de Rio das Pedras/SP, para o Ce-
mitério Municipal da cidade de Ca-
pivari/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ADIVINA RAMOS
BARROSO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 75 anos, filha dos
finados Sr. Sebastião Ramos Perei-
ra e da Sra. Clarice Alves Barroso,
era casada com o Sr. Jose Maria
Ramos de Souza; deixa os filhos:
Silvanei Ramos Zambeta, casada
com o Sr. Renato Andre Zambeta;
Michele Ramos de Souza; Wendel
Ramos de Souza, casado com a
Sra. Ayla Maria Ferreira de Souza;
Celia Ramos de Souza Melo, casa-
da com o Sr. Marcos Soares de
Melo; Edna Maria Ramos de Souza
e Edneia Valeria Ramos de Santa-
na, casada com o Sr. Valdionor Me-
neses de Santana. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 14h00
da sala “D” do Velório do Cemitério
Parque da Ressurreição, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUNALVA ANTONIA MICHE-
LON LACERDA faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 76 anos, fi-
lha dos finados Sr. Vitorio Miche-
lon e da Sra. Maria Jose de Olivei-
ra, era casada com o Sr. Luiz Vla-
dimir de Sousa Lacerda; deixa os
filhos: Luis Fernando Lacerda, ca-
sado com a Sra. Maria Ines Millas;
Liliane Lacerda Ramos, casada
com o Sr. Valmi Ramos; Luis Arnal-
do Lacerda, casado com a Sra. Elda
Viana Lacerda e Lidia Cristina La-
cerda Beraldo, casada com o Sr.
Edison Jose Beraldo Junior. Deixa
netos, bisnetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 13h00 da sala “Standard”
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARY ANTONIA MACHA-
DO faleceu anteontem, nesta ci-
dade, contava 73 anos, filha dos
finados Sr. Jose Felisberto Macha-
do e da Sra. Palmyra Domingues
de Carvalho. Deixa irmãos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 15h00 da sala

01 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ZAIRA TURINA faleceu an-
teontem, nesta cidade, contava 78
anos, filha dos finados Sr. Albino
Turina e da Sra. Domingas Julia-
no. Deixa familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório da Saudade, sala 05,
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUCIANA AUGUSTA BELI-
NI BELIN faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 39 anos, filha do
Sr. Armando Belini e da Sra. Cleu-
za Regina Panserini Belini, era ca-
sada com o Sr. Jefferson Cristia-
no Belin. Deixa demais familiares
e amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 17h00 da sala 02 do Ve-
lório do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NEUSA BENEDITA GOES CE-
ZARIN faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 70 anos, filha do
Sr. Domingos Vieira de Goes, já
falecido e da Sra. Francisca Cor-
rea de Goes, era viúva do Sr. Ma-
rio Domingos Cezarin; deixa os fi-
lhos: Andrea Aparecida Cezarin
Nicolai, casada com o Sr. Walter
Cesar Nicolai; Alessandra Patricia
Cezarin Degaspari, casada com o
Sr. José Ricardo Degaspari e Ma-
rio Diego Cezarin, casado com a
Sra. Silmara Rosa Silva Cezarin.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi rea-
lizado ontem, tendo saído o fére-
tro às 14h00 do Velório Municipal
de Rio das Pedras – SP, para o
Cemitério Municipal de Rio das Pe-
dras – SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSÉ DOS SANTOS
DE GASPARI faleceu ontem, nes-
ta cidade, contava 81 anos, filha
dos finados Sr. Artur dos Santos
e da Sra. Esperança de Ceu, era
viúva do Sr. Luiz de Gaspari, dei-
xa os filhos: Pio Artur Marianno e
Maria Esperança Marianno, casa-
da com o Sr. Paulo de Tarso Por-
relli. Deixa netos, bisneta, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, às
10h30 no Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DANIEL FELIPE SANTIAGO fa-
leceu ontem, nesta cidade, contava
92 anos, filho dos finados Sr. Jose
Felipe Santiago e da Sra. Josefa
Maria da Conceição, era casado
com a Sra. Maria Bonifacio Santia-
go; deixa os filhos: Abdias Felipe
Santiago, casado com a Sra. Maria
Dalva; Isaias Felipe Santiago, casa-
do com a Sra. Lucidalva Santiago;
Abigail Felipe Santiago Porfirio, viú-

va do Sr. João Jose Porfirio; Silas
Felipe Santiago; Lidia Felipe Santi-
ago Santos, casada com o Sr. Eno-
que da Silva Santos; Miriam Felipe
Santiago; Noemi Felipe Santiago
Anacleto, casada com o Sr. Bene-
dito Anacleto e Jeremias Felipe
Santiago, casado com a Sra. Ma-
ria Salete. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 10h00 da sala
“B” do Velório do Cemitério Parque
da Ressurreição para a referida
necrópole. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PASTOR ACHILLES ACERBI fale-
ceu dia 5, nesta cidade, contava 39
anos, filho do Sr. Atila Acerbi e da
Sra. Alodilse Silva Aguiar Acerbi, era
casado com a Sra. Daniela Apare-
cida de Campos Acerbi; deixa os fi-
lhos: Fernanda de Campos Acerbi;
Felipe de Campos Acerbi e Lucas de
Campos Acerbi. Deixa o irmão Adam
Acerbi, demais familiares e amigos.
Seu Velório ocorreu dia 6 das 09h00
às 15h00 na Igreja Comunidade da
Esperança localizada na Rua Treze
de Maio, n°550 Centro Piracicaba /
SP, saindo o féretro para a realiza-
ção da Cerimônia de Homenagens
Póstumas às 16h00 no “Salão No-
bre” do Memorial Metropolitano de
Piracicaba / SP. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LEONARDO BENDINELLI fale-
ceu dia 5, nesta cidade, contava 90
anos, filho dos finados Sr. Albano
Bendinelli e da Sra. Maria Jose do
Amaral, era casado com a Sra. Er-
cilia de Camargo Bendinelli; deixa os
filhos: Ricardo Alberto Bendinelli,
casado com a Sra. Ana Lucia Zam-
bon e Silvia Cristina Bendinelli, ca-
sada com o Sr. Ramom Fernando
Sturion. Deixa netos, bisneto, demais
familiares e amigos. O Velório ocor-
reu dia 6 das 08h00 às 11h00 na
sala ”Diamante” do Memorial Metro-
politano de Piracicaba”, seguindo
o féretro para a realização da Ce-
rimônia de Homenagens Póstumas
às 11h15 no “Salão Nobre” do
mesmo local. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. SANDRA REGINA DA SILVA
faleceu dia 5, nesta cidade, con-
tava 43 anos, filha do Sr. Raul da
Silva, já falecido e da Sra. Maria
Odete da Silva, era casada com o
Sr. Jose Luis de Oliveira; deixa o
filho: Bruno Luiz da Silva Gonçal-
ves. Deixa o neto Felipe, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado dia 6, tendo
saído o féretro às 16h00 da sala
02 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende, para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. LOURIVAL DE LUCCAS fale-
ceu dia 5, nesta cidade, contava 71
anos, filho dos finados Sr. João de
Luccas e da Sra. Elvira Pelegrini
Luccas, era viúvo da Sra. Vera Lu-
cia Tonin de Luccas; deixa os fi-
lhos: Liston de Luccas, casado com
a Sra. Camilia Ducatti Manicardi de

Luccas e Juliano de Luccas, ca-
sado com a Sra. Leticia Andreia
Almeida de Luccas. Deixa netos,
bisneta, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 6, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório da Saudade, sala
04 para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. LUZIA DOS SANTOS SILVA
faleceu dia 5, na cidade de Rio das
Pedras / SP, contava 64 anos, filha
dos finados Sr. Pedro Paulino dos
Santos e da Sra. Maria Izabel dos
Santos, era casada com o Sr. Jose
Antonio da Silva; deixa as filhas:
Josiane da Silva Cassiano, casada
com o Sr. Leandro Rodrigo Cassia-
no; Luciane dos Santos Silva, ca-
sada com o Sr. Fabiano de Jesus
Santos e Adriana da Silva Santos,
casada com o Sr. Claudemir Olivei-
ra Santos. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepultamento
foi realizado dia 6, tendo saído o
féretro às 11h00 do Velório Munici-
pal de Rio das Pedras / SP, para o
Cemitério Municipal de Rio das Pe-
dras / SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO RICARDO LARROCA
DOS SANTOS faleceu dia 5, nes-
ta cidade, contava 35 anos, filho
do Sr. Jose Batista dos Santos,
era viúvo e da Sra. Maria Rosan-
gela Larroca; deixa o filho: Igor.
Deixa demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
dia 6, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório da Saudade, sala
08 para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ODETE DE SOUZA PEREIRA
faleceu dia 5, nesta cidade, conta-
va 66 anos, filha dos finados Sr.
Odorico de Souza e da Sra. Anto-
nia Maria de Souza, era casada
com o Sr. Jose Geraldo Mendes
Pereira; deixa os filhos: Viviane
Angelica de Souza Pereira, casa-
da com o Sr. Ademilson da Silva;
Lidiane de Souza Pereira e Willian
de Souza Pereira, casado com a
Sra. Gislaine Ferrari. Deixa netos,
bisnetos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realiza-
do dia 6, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério Mu-
nicipal da Vila Rezende da sala 01,
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. GERALDO RAMOS DA SIL-
VA faleceu dia 6, nesta cidade,
contava 83 anos, filho dos fina-
dos Sr. Selvino Ramos da Silva e
da Sra. Rosa Pereira da Silva, era
casado com a Sra. Geralda Xavi-
er dos Anjos Silva. Deixa filhos,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado dia 7,
saindo o féretro às 13h30 da sala
01 do Velório do Cemitério Munici-
pal da Vila Rezende para a referi-
da necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FRANCISCO DE ALMEIDA
faleceu ontem nesta cidade, aos
83 anos, filho dos finados Sr. João
de Almeida e da Sra. Antonia Ro-
mani de Almeida. Deixa parentes
e amigos. Seu sepultamento dar-
se-á hoje as 10:00 hs, saindo o
feretro do Velório Municipal de Vila
Rezende sala 02, seguindo para
o Cemitério Municipal de Vila Re-
zende. A família e amigos enluta-
dos os sentimentos e pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. DIRNEI DESTRO faleceu ontem
nesta Cidade, aos 72 anos, era ca-
sado com a Sra. Cleusa Maria do
Rosario Tavares de Souza Destro.
Era filho dos finados Sr. Sylvio Des-
tro e Sra. Octilia Bernabe Destro.
Deixa os filhos:  Matheus Destro –
falecido, era casado com Patricia
de Moraes Destro e Michelle Des-
tro. Deixa netos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento deu-
se-á ontem as 17:00, saindo a urna
mortuária do Velório Parque da
Ressurreição Sala Standard, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. A família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. LAZARO ANTONIO AMGAR-
TEN faleceu ontem nesta cidade,
contava 82 anos, era casado com
a Sra. Jacyra Barbosa Amgarten.
Era filho dos finados Sr. João Am-
garten e da Sra. Thereza Montag-
ner.  Deixou os filhos: Claudinei
Armando Amgarten casado com
Nilce Ap. C. Amgarten, Claudemir
José Amgarten casado com Rosi-
paula B. Amgarten e Cassia Ap.
Amgarten. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento dar-se-á hoje as 15:00,
saindo a urna mortuária do Veló-
rio da Saudade sala 04 seguindo
para o Cemitério Municipal da Sau-
dade. A família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOÃO JAIME FRANCISCO fa-
leceu ontem nesta cidade, aos 60
anos, filho dos finados Sr. Bene-
dicto Francisco e da Sra. Anna
Bueno Francisco. Deixa familiares
e amigos. Seu sepultamento dar-
se-á hoje as 15:00 hs, saindo o
feretro do Velório Municipal de
Santa Maria da Serra, seguindo
para o Cemitério Municipal de San-
ta Maria da Serra. A família e ami-

gos enlutados os sentimentos e pe-
sar do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. GIL ALVES DA SILVA faleceu
anteontem na cidade de São Pe-
dro, aos 85 anos, era casado com
a Sra. Laurinda Eduardo. Era filho
dos finados Sr. Flugencio Alves da
Silva e da Sra. Elvira Alves da Sil-
va. Deixa os filhos: Gilson Alves
da Silva, Eidnaldo Alves da Silva,
Selma Alves da Silva, Carlos Alves
da Silva, Maria Jose Alves da Silva
Faustino, Gilberto Alves da Silva,
Sueli Alves da Silva Arcanjo e Celia
Cavalcante da Silva Lima. Deixa
demais familiares e amigos. O ve-
lório ocorreu ontem das 08:00hs as
12:00hs na sala Rubi do Memorial
Metropolitano de Piracicaba, se-
guindo o féretro para a realização
da Cerimonia de Homenagens Pós-
tumas as 12:00hs no Salão Nobre
do mesmo local. Á família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA ERMELINDA EUGENIA DA
SILVA faleceu ontem nesta cida-
de, contava 89 anos, era viúva
do Sr. Alencar Duarte da Silva.  Era
filha dos finados Sr. Jose Euge-
nio e da Sra. Maria Isabel da Con-
ceição. Deixa os filhos: Maria do
Carmo, Jose Edson, Alencar Cla-
ret, Sandra de Jesus e Deise.
Deixa netos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento deu-
se-á ontem as 16:00, saindo a
urna mortuária do Velório Parque
da Ressureição Sala C, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. A família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANTONIO FRANCISCO PINO
faleceu anteontem nesta Cidade,
aos 76 anos, era casado com a
Sra. Sônia Regina Marques Pino.
Era filho dos finados Sr. Antonio
Pino e Sra. Maria Ferraz Aguiar
Pino. Deixa os filhos:  Lilian Mar-
ques Pino Elias casada com Dani-
el Ricco Elias, Antonio Francisco
Pino Junior e Ana Paula Marques
Pino Sichieri casada com Carlos
Eduardo Sichieri. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu se-
pultamento deu-se-á ontem 16:00,
saindo a urna mortuária deste Ve-
lório, seguindo para o Cemitério da
Saudade. A família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOSÉ ALTIMIRO DE OLIVEIRA
faleceu anteontem nesta cidade,
contava 93 anos, era viúvo do Sra.
Rosalina Maria Roque de Oliveira.
Era filho dos finados Sr. Benedito
Altimiro de Oliveira e da Sra. Ana
Clara. Deixa os filhos: Isabel de Oli-
veira Souza casada com Enedir de
Souza, Josias Altimiro de Oliveira
casado com Vanilda Angela Pon-
chio de Oliveira, Josimar Altimiro de
Oliveira casado com Karina Simo-
ne Feliciano de Oliveira. Deixou 1
neto, 5 netas, bisnetos e demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento deu-se-á ontem as 16:30,
saindo a urna mortuária do Velório
Parque da Ressureição Sala A, se-
guindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. A família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. CILÓCA APARECIDA DE
MOURA VASSALO faleceu ontem
na cidade de Rio das Pedras, con-
tava 83 anos, era viúva do Sr. Car-
los Vassalo. Era filha dos finados
Sr. Placido de Moura e da Sra. Ali-
ce Alves de Oliveira. Deixa os fi-
lhos Ademir - Falecido, Amauri, Luiz
- Falecido, Cleuza Aparecida , Ro-
sangela Aparecida, Luciano Apa-
recida. Seu Sepultamento deu-se
ontem as 15:00hs, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal de
Rio das Pedras, seguindo o féretro
em auto fúnebre para o Cemitério
Parque da Paz. A família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. DIRNEI DESTRO faleceu nesta
Cidade, aos 72 anos, era casado
com a Sra. Cleusa Maria do Rosa-
rio Tavares de Souza Destro.Era
filho dos finados Sr. Sylvio Destro
e Sra. Octilia Bernabe Destro.Deixa
os filhos:  Matheus Destro - faleci-
do, era casado com Patricia de Mo-
raes Destro e Michelle Destro. Dei-
xa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento dar-se-á
hoje as 17:00, saindo a urna mor-
tuária do Velório Parque da Res-
surreição Sala Standard, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. A família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

JOVEM MARIANA DE OLIVEIRA
CRUZ faleceu dia 5 nessa cidade,
aos 25 anos, era filha do Sr. Edmil-
son Rubens de Oliveira Cruz e da

Sra. Adriana Aparecida Braga Ber-
toncello. Deixa demais parentes.
Seu sepultamento deu-se dia 6 às
13:00hs, saindo o féretro do velório
Parque da Ressurreição sala-C,
seguindo para o Cemitério Parque
da Ressurreição. A família e amigos
enlutados os sentimentos e pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ROBERTO JOSE FERNANDO
faleceu dia 5 nessa cidade, aos
58 anos, era casado com Angela
Diogo. Era filho dos finados Sr. An-
tonio Fernando e da Sra. Luiza
Nolas Fernando. Deixa a filha: Je-
nifer Diogo Fernando. Deixa de-
mais parentes. Seu sepultamento
deu-se dia 6 às 13:30hs, saindo o
féretro do Velório da Saudade
sala-7, seguindo para o Cemitério
da Saudade. A família e amigos
enlutados os sentimentos e pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. LOURDES ANTONIA URBA-
NO faleceu dia 5 nessa cidade,
aos 75 anos, era filha dos fina-
dos Sr. Antonio Urbano e Sra.
Ana Maria Alexandrina Urbano.
Deixa parentes. Seu sepultamen-
to deu-se dia 6 às 14:00hs, sain-
do o féretro do velório Parque da
Ressurreição sala-B, seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. A família e amigos en-
lutados os sentimentos e pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA DO NASCIMENTO
DA CONCEIÇÃO faleceu dia 5
nessa cidade, aos 87 anos, filha
da Sra. Raimunda Maria da Con-
ceição, falecida, Deixa a f i lha
Vera Lucia dos Santos e neto
Sandro dos Santos Silva. Deixa
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento deu-se dia 6 as
14:30hs, saindo o féretro do Veló-
rio de Vila Rezende Sala 03, se-
guindo para o Cemitério Municipal
de Vila Rezende. A família e amigos
enlutados os sentimentos e pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. JADZIA MARIA CAROLINA
MORETTI MAGRO faleceu nesta
cidade, aos 87 anos, era viúva do
Sr. Armando Magro. Era filha dos
finados Sr. Luiz Abel Moretti e da
Sra. Carolina Stolf Moretti. Deixa os
filhos: Silvana Magro Koren; Mar-
cos Moretti Magro. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento daeu-se dia 7 as

17:00hs, saindo o féretro do Veló-
rio  Parque da Ressurreição Sala
A, para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. JOÃO MORAES FILHO fale-
ceu no dia 07/08 na cidade de Pi-
racicaba aos 71 anos de idade era
casado com a Sra.Flora Apareci-
da Moraes. Era filho dos finados
Sr.João Moraes e da Sra.Maria da
Conceição Moraes. Deixa os fi-
lhos: Flavia, Robison e Regiane
(falecida). Deixa demais parentes.
O seu corpo foi transladado para
a cidade de São Pedro e o seu se-
pultamento deu se anteontem às
16:00 saindo o féretro do Velório
Memorial Bom Jesus –sala 1 se-
guindo para o Cemitério Parque
São Pedro onde foi inumado em ja-
zigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. MARIA BRUNOSSI SOARES
faleceu ontem na cidade de Águas
de São Pedro contava 92 anos de
idade.Era viúva do Sr.Denesio
Soares.Era f i lha dos f inados
Sr.Cezar Brunossi e da
Sra.Thereza Martha de Oliveira.
Deixa as filhas: Marcia, Iara e
Renata.Deixa netos e demais pa-
rentes. O seu corpo foi translada-
do para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento dar se hoje  ás
09:00h saindo o féretro do Velório
Memorial Bom Jesus –sala 1 seguin-
do para o Cemitério Municipal de

São Pedro onde será inumada em
jazigo da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line consul-
te os familiares. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. LEDA DOS REIS faleceu on-
tem na cidade de Águas de São
Pedro contava 84 anos de idade
Era filha dos finados Sr.João Olym-
pio e da Sra.Anna Victoria. Deixa
irmãos, sobrinhos e demais paren-
tes. O seu corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento dar se hoje ás
10:30h saindo o féretro do Velório
Memorial Bom Jesus –sala 2 seguin-
do para o Cemitério Municipal de
São Pedro onde será inumada em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ANFRISIO JOSÉ DOS SAN-
TOS faleceu ontem na cidade de
Piracicaba   contava 75 anos de
idadeEra casado com a Sra.Ana
Severino SantosEra filho dos fi-
nados Sr.Rosalvo José dos San-
tos e da Sra.Jul ia Maria de
Jesus.Deixa os filhos: Magda Apa-
recida e Meire Aparecida.Deixa
netos, bisnetos e demais paren-
tes. O seu corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro e o
seu sepultamento dar se hoje ás
10:00 hs saindo o féretro o féretro
do Velório Municipal de São Pedro
seguindo para o Cemitério Parque
São Pedro onde será inumado em
jazigo da família. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
do GRUPO BOM JESUS FUNERAIS
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